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Educación destina 
más de 275.000 
euros en la 
modernización 
del IES José 
Alcántara 

Valor es lo que se necesita para levantarse y hablar, pero también es lo que se requiere para sentarse y escuchar.
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Festival de Teatro 
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Plaza Granada, 3 
Peñarroya-Pueblonuevo Tel.: 957 562 316

667 611 675

Gran variedad de Pizzas
Ven a disfrutar de nuestra Hamburguesa XL

677 447 442 Peñarroya-Pueblonuevo
C/ Hernán Cortés, 3

Por segundo año consecutivo 
se suspende la Feria en Honor a la 
Asunción de Nuestra Señora debi-
do a la pandemia de la Covid-19.

El alcalde, José Ignacio  Expósito 
(PSOE) ha informado de   esta de-
cisión, “desde el Equipo de Gobier-
no del Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo hemos tomado 
la decisión, por segundo año con-
secutivo, de suspender la Feria  en 
Honor a la Asunción de Nuestra Se-
ñora, porque entendemos que no 
se dan las circunstancias adecuadas 
para la celebración de este tipo de 
eventos”. 

Expósito señaló que “la feria es una 
actividad que congrega a un núme-

ro importante de personas en la que 
resulta muy complicado el control 
sobre el cumplimiento  de las me-
didas marcadas por las autoridades 
sanitarias y  hace prácticamente im-
posible  evitar esa aglomeración de 
personas  en la calle. Esta aglomera-
ción conlleva el incumplimiento de 
las distancias de seguridad y sobre 
todo, normalmente una feria  lleva 
la mezcla de numerosas personas 
independientemente de que  sean 
convivientes. Por tanto, entendemos 
que aún  es pronto para recuperar  
una actividad como una feria a pesar 
de que ha avanzado el proceso de 
vacunación  queda todavía bastante 
trecho por recorrer para dar por su-

perada  esta situación y entendemos 
que lo  que toca ahora mismo es ser 
prudente, ser responsables, seguir 
anteponiendo la salud  de nuestros 
vecinos a la celebración de este tipo 
de eventos y esperemos que el año 
que viene si se pueda celebrar con 
total normalidad”.

Por último, el regidor puntualizó 
que “si a todo esto le sumamos las 
nuevas normas aprobadas por la 
Junta de Andalucía el pasado 22 de 
julio  en el BOJA por las que se reco-
mienda la no celebración de ningún 
tipo de fiestas, feria o festejos y ante 
la aglomeración de personas, enten-
demos que es la decisión correcta 
en estos momentos”.

Suspendida de forma oficial la feria en Honor a la Asunción de Nuestra Señora

 Este es el segundo año consecutivo que se suspende  la feria por la Covid-19 

elp

  La Diputación de Córdoba ha in-
vertido en la comarca del Guadia-
to la cantidad de 4.328.519 euros 
gracias a dos de sus programas 
más importantes, el Plan Más Pro-
vincia -que ha dejado en los once 
municipios de la comarca casi 2,4 
millones- y el Plan Córdoba 15, que 
supone una inversión en la zona de 
1.933.193 euros.

La vicepresidenta primera de la 
institución provincial, Dolores Amo, 
fue la encargada de informar de la 
repercusión de estos planes en el 
Guadiato junto a la presidenta de la 
Mancomunidad, Silvia Mellado, y el 
alcalde de Peñarroya-Pueblonuevo, 
José Ignacio Expósito.

Amo destacó del Plan Córdoba 
15 que “son 15 millones de euros 
procedentes de remanentes y que 
los municipios pueden emplear en 
prácticamente cualquier línea de 
actuación. El reparto va vinculado 
a la población y a la dispersión, in-
troduciendo además el requisito del 
número de centros de mayores”.

Así, los ayuntamientos de más de 
20.000 habitantes tiene un tope 
de 280.000 euros, mientras que la 
horquilla va de los 150.000 euros 

a las entidades menores hasta los 
300.000 ó 400.000 euros para los 
municipios con mayor dispersión 
pobacional. “Este plan refleja nues-
tra apuesta por el municipalismo y 
la constatación de que la Diputa-
ción es útil, eficaz y cercana”, apun-
tó.

Amo recordó que este programa 
extraordinario se sumaba al Plan 
Más Provincia, aprobado con ante-
rioridad y dotado con otros quince 
millones para la asistencia económi-
ca en actuaciones que garantizasen 
los servicios públicos de competen-
cia municipal.

La también delegada de Asisten-
cia Económica con los Municipios 
y Mancomunidades aprovechó su 
visita a la zona para hacer balance 
de los dos primeros años de man-
dato, “dos años marcados sin duda 
por la situación generada por la 
pandemia, pero en los que hemos 
imprimido un mayor esfuerzo en la 
gestión”.

“A pesar de la Covid-19, el análisis 
que hicimos al inicio y las priorida-
des que nos marcamos siguen es-
tando vigentes y, al reto añadido de 
recuperarnos tras la pandemia, he-

mos añadido una de las cuestiones 
en las que poníamos énfasis, el reto 
demográfico”, recordó Amo.

Con esta prioridad en el horizon-
te, ha continuado la vicepresiden-
ta primera, “en estos dos primeros 
años hemos destinado a los munici-
pios más de 132 millones de euros 
a través de nuestros programas de 
inversión y mejora de los servicios 
públicos”.

Según Amo, “estos años han esta-
do marcados por nuestro apoyo al 
sector agrícola y ganadero, cuyas 
reivindicaciones hemos apoyado 
y al que hemos destinado 200.000 
euros en ayudas y 21.000 a través 
de las siete denominaciones de ori-
gen”.

De igual modo, continuó, “hemos 
reforzado nuestra apuesta por el 
turismo, hemos sido pioneros con 
el proyecto Participamos Dipucor-
doba 2030 y hemos hecho un gran 
trabajo en materia presupuestaria, 
aprobando en 2020 y 2021 dos pre-
supuestos que en sus consolidados 
han sido los más altos de la historia 
de la institución, con 308 y 318 mi-
llones”.

La vicepresidenta primera se re-

La Diputación de Córdoba invierte en el Guadiato más de 4,3 millones de euros a través de sus 
principales planes

Mellado y Expósito  transmitieron su agradecimiento por el constante apoyo de la Diputación y 
por su lucha contra el despoblamiento

firió, además, a la apuesta por las 
políticas sociales, “que se han segui-
do incrementando alcanzando los 
68,95 millones de euros en 2021 y 
que se sitúan en más del doble de lo 
que se destinaba en 2015”.

En definitiva, concluyó, “aunque   
la pandemia ha cambiado nuestra 
manera de enfocar ciertos secto-
res, los retos que nos marcábamos 
siguen ahí. La agroinsdutria, la des-
población, la logística, el turismo, el 
empleo de calidad, la cobertura so-
cial de los más vulnerables y, sobre 
todo, el apoyo a los ayuntamientos 
seguirán siendo nuestras priorida-

des y en ello seguiremos trabajan-
do”.

Por su parte, tanto la presidenta 
de la Mancomunidad del Valle del 
Guadiato como el alcalde de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo  trasladaron 
a la vicepresidenta primera su agra-
decimiento por el constante apoyo 
de la Diputación y por su lucha con-
tra el despoblamiento, uno de los 
principales problemas que afectan 
a la zona. En este sentido, se han 
mostrado dispuestos a seguir co-
laborando para buscar soluciones 
conjuntas que ayuden a fijar a la po-
blación al territorio.

elp

Amo informó a los alcaldes del Guadiato de las inversiones realizadas en la zona

Pasacalles de la último año en el que se celebró la feria
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Comidas y Camas
Bodas, Bautizos y Reuniones
Telf.:  957 140 443
Fax:  957 141 749
Móvil: 687 805 916 
  

hostalelcazadorhinojosa@hotmail.com
www.hostalrestauranteelcazador.es

Avd. Marqués de Santillana, 112   Hinojosa del Duque (Córdoba)
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Peñarroya-Pueblonuevo 

Ya es oficial, la feria  en Honor a 
la Asunción de Nuestra Señora  ha 
sido suspendida, y  así todas  las del 
Guadiato un año más, el motivo, la 
Covid-19. En las últimas semanas se 
ha producido el aumento de positi-
vos en la mayoría de municipios del 
Guadiato, esto ha motivado junto a 
las directrices establecidas  por la 
Junta de Andalucía que los ayunta-
mientos hayan optado por no cele-

brar las ferias.
En otro orden de cosas, importan-

te para el Guadiato puede ser  el 
proyecto que la firma Energías de 
Portugal (EDP) ha comunicado a la 
Junta de Andalucía   ya que se plan-
tean varios proyectos renovables y 
un proyecto industrial. La empresa 
portuguesa espera ser 100% verde 
en 2030 y reconvertir esta central 
para generar riqueza y revitalizar la 

actividad industrial de la comarca. 
Todo ello, con el objetivo de favo-
recer la descarbonización industrial 
y generar plantas de energía foto-
voltaica con una potencia total de 
300 megavatios, donde también se 
pretende producir cobre. También 
se encuentra dentro de las preten-
siones de la empresa la creación 
de una central de biomasa. Para la 
producción de cobre como para 

la central de biomasa, se instalará 
50MW de fotovoltaica flotante en 
el embalse.

Por otra parte, el Ayuntamiento de 
Peñarroya-Pueblonuevo ha lanza-
do, con la colaboración de ASEMPE, 
la plataforma digital “Marketplace 
Peñarroya Plaza”, para habilitar un 
nuevo canal de venta al comercio 
local. Esta plataforma de venta onli-
ne pretende ayudar a las  empresas 

locales a vender en internet, pues-
to que va a permitir comprar en los 
establecimientos que se adhieran 
sin salir de casa, apoyando así al 
comercio local y a las pymes de la 
localidad. Todo lo que sea apoyar al 
comercio en estos tiempos de difi-
cultad es bienvenido.

Mirar al futuro con optimismo

Han pasado muchos años y uno 
se remonta aquellas décadas de los 
setenta ochenta, cuando aún toda-
vía la población belmezana era un 
punto importante en vecinos, y eso 
se dejaba notar en esas relaciones 
sociales y puntos de encuentros, 
donde privaba mucho, esa relación 
humana, y era evidente el senti-
miento de unión entre todos, años 
que recordamos con mucho cari-
ño, ya llevaban años marchándose  
muchos belmezanos, buscando 
esa sostenibilidad económica, que 
le permitiera rehacer sus vidas en 
otros entornos y eso en esos años 
era evidente, los cierres de centros 
de trabajo, de aquella S.M.M.P. fue 
el impulsor de esa marcha obligada 

Siempre esa sonrisa para los suyos

Una persona que dignifica el 
gentilicio de belmezano

y muy necesaria.
Eran tiempos nunca olvidados, y 

en ese recuerdo hay un espacio im-
portante en la vida de un belmeza-
no, trabajador incansable y con una 
dote importante de comunicación, 
FRANCISCO ALCALDE, es esa per-
sona atenta, amiga de su amigos y 
tiene una gran cualidad personal, 
es muy cercano y un hombre de 
bien. En ese tiempo del que esta-
mos comentando, él junto con su 
familia tenían la administración de 
esa casa cortijo con su huerta, que 
era un vergel que ellos cuidaban 
con mucho esmero y mucho traba-
jo, ahí pasando el segundo puente 
de ese río Guadiato, ya pasado el  
también puente de ferrocarril ahí 
lo veías trabajando en aquellos 
tiempos, esa huerta del CANELO, 
con todo cariño, ahí Francisco ha-
cía esas labores con todo el cariño 
del mundo, muchos de los chavales 
que íbamos andando hacia la pisci-
na de Rafael  Canalejo,  alcalde de 
BELMEZ, y ganador del programa 
de un millón para el mejor, ese pro-

grama que batió la parrilla televisi-
va en aquél  año 1968, el calor era 
reinante y esos tras kilómetros de 
distancia hacia ese complejo, era 
arduo y entonces la parada obliga-
toria en esa entrañable huerta, que 
tanto nos dio a los que caminába-
mos por  esos lares. Francisco te-
nía ese botijo fresquito donde ese 
refrigerio se le agradecía con todo 
nuestra alma.

Tiempos que hoy los recordamos 
con mucho cariño hacia esa familia, 
y su buen talante para con todos 
sus vecinos y personas en general.

Francisco, estuvo un tiempo en  
esta ciudad de Madrid, y trabajó 
como taxista, dejando un  recuerdo 
imborrable entre la gente que lo co-
noció en esa faceta, se conocía las 
calles de Madrid de maravilla y fue 
un punto importante en ese traba-
jo en esos años que él lo recuerda 
mucho y con mucha simpatía a esta 
ciudad que él tanto aprecia.

En la vida hay momentos de todo 
tipo y en ellos, uno deja lo mejor en 
beneficio de la sociedad y en este 

caso, este pedazo de belmezano, se 
merece estas líneas de cariño en re-
conocimiento a su gran disposición 
que tuvo y que hoy la sigue tenien-
do para con su familia y amigos, 
como belmezano me siento muy 
orgulloso de conocerlo y tratarlo, 
FRANCISCO, siempre con esa sonri-
sa y sus brazos abiertos.

GRACIAS POR SER COMO ERES.
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Adalberto García Donas León
Carlos 
Serrano

Mientras siguen muriendo 
gente por culpa de este mal-

dito bicho, mientras la pandemia 
sigua estando activa a pesar de 
todas las vacunaciones que se han 
puesto y se siguen poniendo, debe-
mos ser responsables de nuestros 
actos y darnos cuenta que mientras 
el Covid-19 sigua activo, debemos 
mantener las precauciones debi-
das aunque llegue el momento 
que estemos todos vacunados. Esta 
pandemia mal que nos pese, estará 
entre nosotros durante años, igual 
que lo está el virus de la gripe lle-
gado el otoño. Todos debemos ser 
conscientes que esto existe y que a 
pesar de que en un momento dado 
estemos casi todos vacunados, de-
bemos mantener las mínimas pre-
cauciones para poder llevar una 
vida relativamente normal. 

Haciéndome eco de un texto que 
he encontrado por las redes socia-
les, a estas alturas de la historia, na-
die entiende cómo es posible que se 
levanten casi todas las restricciones 
en todos los ámbitos sociales para 
poder funcionar con cierta nor-
malidad y aún permanezcan semi 
cerrados al público, Ayuntamien-
tos, Oficinas del Inem y Hacienda, 
Administraciones varias, Centros de 
Salud y Médicos de cabecera, estos 
últimos tratando a los pacientes a 
través de la atención telefónica.     

Y mientras esto ocurre, que hasta 
cierto punto puede ser entendible 
porque no hemos acabado con el 
virus, cientos de personas, por men-
cionar una cantidad suave, jóvenes 
y no tan jóvenes, se saltan a la torera 
todo lo vivido desde el 14 de mar-
zo de 2020, muchos de nosotros en 
nuestras propias carnes con fami-
liares y amigos en la UCI o desgra-
ciadamente fallecidos y se lanzan 
a la diversión extrema como si no 
hubiera un mañana, como si no fue-
ra con ellos la cosa, sin importarles 
la repercusión que tengan cuando 
más tarde vuelvan a sus casas y se 
relacionen sin miramiento alguno 
con su familia, pasando literalmen-
te de las consecuencias que esto 
conlleva.

Me da que pensar que posible-
mente sea por haber llegado ya a 
una cierta saturación. Tan saturados 
estamos de las noticias relaciona-
das con la Covid-19, que “pasamos 
olímpicamente del tema” y aquí 
podríamos entrar todos, igual que 
no “nos afectan tanto” los muertos 
en carretera y seguimos circulando, 
los muertos por infarto y seguimos 
fumando, los fallecidos por el mal-
dito cáncer y seguimos aceptando 

tantos conservantes y demás por-
querías que añaden a los alimentos, 
los fallecidos por sida, que a pesar 
de todo, hoy en día sigue existiendo 
por no tomar las precauciones debi-
das, o simplemente los que mueren 
por culpa de la gripe común, que 
también hay varios miles de falleci-
dos al año. 

Dice un refrán español, que… 
“Mal de muchos, consuelo de ton-
tos”, aunque a veces, solo a veces, 
debemos decirles a los demás paí-
ses, sobre todo a los que forman el 
conjunto de Europa, que esto nos 
afecta a todos por igual, por lo que 
no deben ensañarse con España 
por ser el destino turístico que es, 
porque por desgracia ellos también 
tienen sus problemas y nadie los 
deja en evidencia día tras día. 

Ejemplo de ello lo tenemos en 
el Reino Unido cuyo gobierno ha 
decretado el conocido como “día 
de la libertad”, que no llega en las 
mejores condiciones del Covid. En 
este momento, según datos fia-
bles sanitarios al 9 de julio, el Reino 
Unido  contabiliza, redondeando 
las cifras, 5.300.000 personas con-
tagiadas de coronavirus, 130.000 
muertos y una incidencia acumula-
da de 680,86 nuevos casos por cada 
100.000 habitantes a 14 días, lo que 
indica que tiene una tasa extrema-
damente alta de contagiados por 
Covid-19 comparado con la del res-
to de Europa.

En  España  esa tasa es 
de  538,19  nuevos casos por cada 
100.000 habitantes a 14 días, con 
4.000.000 de contagiados y 81.000 
personas fallecidas, mientras que 
en el resto de países, por poner 
unos ejemplos, tenemos que Fran-
cia, cuenta ya con 5.800.000 de 
contagiados y 112.000 fallecidos, en 
Italia, 4.300.000 contagiados, frente 
a 128.000 fallecidos y en Alemania 
3.700.000 contagiados y 92.000 fa-
llecidos. 

Curiosamente en China, que es de 
donde surgió “misteriosamente” la 
pandemia, tan sólo ha reconocido 
120.000 contagiados y 5.600 falle-
cidos, en un país de 1.100 millones 
de habitantes, datos bastante sos-
pechosos, teniendo en cuenta la ra-
pidez que se ha extendido el virus a 
lo largo y ancho de todo planeta y la 
cantidad de contagiados y muertos 
que ha provocado, con un resultado 
estimado de casi 200 millones de 
personas contagiadas y algo más de 
4 millones de fallecidos.    

Y ahora que sigan festejándolo 
a discreción como si no fuera con 
ellos la cosa. Ver para creer.   

Esto no es serio

 “El político debe ser capaz de pre-
decir lo que va a pasar mañana, el 
mes próximo y el año que viene, y 
de explicar después por qué no ha 
ocurrido” (Winston Vhurchill).

De dos cosas adolecen algunos 
de nuestros políticos municipales, 
y que los ciudadanos no podemos 
permitirles: FALTA DE VISIÓN DE 
FUTURO en sus actuaciones y AC-
TITUDES DICTATORIALES. Olvidan 
que sus cargos son de “servicio a la 
comunidad” a la que deben rendir 
cuentas de todas sus actuaciones 
(incluido el portal de transparen-
cia), y no de sumisión a los intereses 
de determinados grupos políticos o 
intereses personales. Para muchos, 
según ellos, en tiempos de campa-
ña las ideas de “servicio” las tienen 
muy claras y así lo pregonan, pero 
cuando llega el momento su actua-
ción los desdice de pleno. Analice-
mos algún ejemplo concreto.

Durante los días de confinamien-
to y restricciones sufridas a causa 
de la pandemia, no he dejado de 
pensar en las personas que se en-
cuentran en nuestras residencias, 
lejos de familiares a los que no han 
podido ver. En concreto, he pen-
sado mucho en la situación de los 
usuarios de la Residencia de Grave-
mente Afectados de nuestro pue-
blo. ¿Cómo lo estarían soportan-
do?, disponen de un gran equipo 
de cuidadores, pero, ¿cómo habrán 
aguantado durante tanto tiempo el 
envite pandémico, recluidos en el 
centro?

Desde un primer momento, y 
desde este medio de comunica-
ción, denunciaba la venta del solar 
contiguo a dicha Residencia, ya que 
se privaba a los usuarios de un es-
pacio de esparcimiento totalmente 
necesario para estas personas. Se 
trataba de un solar de 3.400 me-

tros, separado sólo por un muro 
fácil de derribar. Nuestro equipo de 
Gobierno Municipal se permitió el 
gesto de venderlo en 48.000 euros, 
dejando a estos usuarios, definiti-
vamente, sin el único lugar de que 
hubiesen podido disponer para es-
parcimiento, terapias, relax… ¿Me-
recía la pena deshacerse, en ese 
precio, de este solar? ¿Por qué no se 
pensó en las necesidades presentes 
y futuras de estos usuarios?

Ha pasado el tiempo, y llegó el 
momento de un confinamiento 
obligado y necesario. Ahora, ¿qué 
ocurre?, porque estas personas 
necesitan, más que otros, salir, an-
dar, pasear, relajarse. Hasta ahora 
los veíamos pasear, en grupo, por 
nuestras calles y jardines, pero 
eso se ha terminado, ahora se han 
encontrado en un confinamien-
to obligado y, psicológicamente, 
pienso que lo han debido pasar 
muy mal. Encerradas tras las pare-
des de la Residencia, sin más pers-
pectiva que mirar a través de los 
cristales de unas ventanas, porque 
en su momento nuestros gober-
nantes municipales tuvieron la bri-
llante idea de deshacerse del único 
terreno que, en estos difíciles mo-
mentos, les hubiese proporcionado 
ese espacio tan necesario.

Nos pueden decir que ellos no son 
profetas, que no pueden predecir 
el futuro, y es cierto, pero no es me-
nos cierto que determinadas accio-
nes son de pura lógica y no tienen 
justificación. El caso que nos ocupa 
es uno de ellos, y la misma oposi-
ción municipal lo manifestó en su 
momento, en desacuerdo total con 
la decisión adoptada. Pero bueno, 
“a toro pasado sobran capotazos”, 
ya no tiene remedio. Dejémosles 
claro a nuestros políticos municipa-
les que los ciudadanos les exigimos 

un actuar limpio y responsable, 
con visión de futuro, adelantarse a 
los acontecimientos, pensar en las 
consecuencias futuras de su actuar 
presente. Es lo que nunca debe ol-
vidar todo buen político, porque las 
consecuencias pueden ser fatales, 
como ha ocurrido con el caso que 
ahora nos ocupa. La venta de este 
solar por parte de nuestro equipo 
de gobierno del solar que nos ocu-
pa, son los usuarios de la RGA los 
que lo están sufriendo. 

¿Qué beneficio recibió la comuni-
dad con la venta de este solar? ¿Nos 
lo pueden explicar ahora, Sres. Po-
líticos municipales, especialmente 
nuestro alcalde, como último res-
ponsable de las decisiones que se 
toman? 

Pero “a toro pasado sobran capo-
tazos”, sobran las lamentaciones, 
ahora es tiempo de RECTIFICAR. 
Por favor, reconózcanlo y pidan 
disculpas a los ciudadanos por los 
errores cometidos, entre ellos el 
error que ahora nos ocupa. Es el 
primer paso para una reconcilia-
ción con la ciudadanía. 

Medite, Sres. políticos, las pa-
labras de Concepción Arenal: “el 
error es un arma que acaba siempre 
por dispararse contra el que la em-
plea”, y las palabras de nuestro ge-
nial premio nobel Santiago Ramón 
y Cajal: “Lo peor no es cometer un 
error, sino tratar de justificarlo, en 
vez de aprovecharlo como aviso 
providencial de nuestra ligereza o 
ignorancia”.

 Equivocarse es un defecto de to-
dos…pero reconocerlo, rectificar y 
pedir disculpas, es virtud de pocos. 
Este es el camino, y mientras tanto 
los ciudadanos seguimos soñando 
con esos políticos que actúen con 
visión de futuro.

   A toro pasado, sobran capotazos

 Deshojando la margarita de la política municipal

La Junta Directiva en funciones de 
la Asociación Empresarial de Peñarro-
ya-Pueblonuevo y comarca del Guadia-
to, en cumplimiento de los estatutos 
vigentes que obligan a que cada cuatro 
años se renueve la Junta Directiva y tras 
haber quedado desierta la presentación 
de candidaturas en las elecciones del 
pasado 5 de julio de 2021, convoca elec-
ciones para la renovación de cargos de 
la Junta Directiva.

Las elecciones se celebrarán en la 
Asamblea General Extraordinaria que 
tendrá lugar en Peñarroya-Pueblonue-
vo el día 1 de septiembre de 2021. 

En caso de que no hubiese presenta-
ción de candidaturas a la Junta Direc-
tiva, por segunda vez, y siguiendo las 
indicaciones de la patronal (Confede-
ración de Empresarios de Córdoba) se 
procederá a la disolución de la asocia-
ción.

Las elecciones para elegir la nueva directiva de ASEMPE 
se celebrarán en 1 de septiembre
elp

Clemente Molina, presidente en funciones de ASEMPE

https://www.hosteltur.com/tag/reino-unido
https://www.hosteltur.com/tag/reino-unido
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Con el aforo completo durante los tres días se 
ha celebrado en Fuente Obejuna el Festival de 
Teatro Cómico que ha tenido lugar en la caseta 
municipal el 23, 24 y 25 de julio.

Contando con todas las medidas de seguridad 
necesarias, la Compañía Benavente de Madrid ha 
hecho divertirse a los mellarienses con tres repre-
sentaciones, una cada día.

“Eran tres, un gitano y un marqués”, “Los peca-
dos de una chica casi decente” y “Enseñar a un 
sinvergüenza” han sido las tres obras selecciona-
das  para la ocasión.

Silvia Mellado, alcaldesa de Fuente Obejuna, 

se dirigió a todos los presentes en la primera re-
presentación para agradecerles su colaboración 
durante la pandemia y explicando que al no po-
derse llevar a cabo el Festival de Teatro Clásico ni 
la representación popular de la obra “Fuenteove-
juna” el Ayuntamiento decidió apostar por este 
Festival de Teatro Cómico.

También expresó su deseo de alcanzar la nor-
malidad lo antes posible y poder continuar el año 
próximo con las representaciones teatrales de la 
obra “Fuenteovejuna” y el Festival de Teatro Clá-
sico que poco a poco  se ha ido consolidando en 
los últimos veranos de nuestra localidad.

Celebrado con gran éxito el Festival de Teatro Cómico en Fuente Obejuna
elp

El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo ha aprobado las 
obras de mejora de calles que se 
van a ejecutar en los próximos 
meses en la localidad con cargo al 
PROFEA 2021 (antiguo PER). 

En esta nueva edición se va a 
actuar en cinco zonas del muni-
cipio, lo que va a suponer una in-
versión total de 404.171,73 euros. 
De esta cantidad se van a destinar 
254.049,79 euros para la contrata-
ción de personal para la ejecución 
de las obras, y concretamente va a 
permitir la contratación de 163 per-
sonas (19 oficiales y 144 peones). 
La cuantía restante de 150.121,94 
euros se dedicará al coste de los 
materiales.

Las actuaciones que se van a lle-
var a cabo son obras de mejora de 
las calles Castelar, Colmenillas y 
Hernán Cortés, así como la Travesía 
Reina Victoria y diversos tramos del 
callejón de servicios de la calle San 
Miguel.

Respecto a la reforma que se va 
a ejecutar en la calle Castelar, va a 

contar con un presupuesto total 
de 102.413,87 euros, de los cuales 
38.403,43 euros se destinarán a 
materiales de obra. Los restantes 
64.010,44 euros se destinan al pago 
de mano de obra, y va a permitir 
la contratación de 5 oficiales y 36 
peones para su ejecución. El plazo 
de ejecución de esta obra estará 
en torno a los 4 meses y medio de 
duración.

Respecto a la reforma que se va a 
ejecutar en la calle Colmenillas, va 
a contar con un presupuesto total 
de 87.315,60 euros, de los cuales 
32.284,00 euros se destinarán a 
materiales de obra. Los restantes 
55.031,60 euros se destinan al pago 
de mano de obra, y va a permitir 
la contratación de 4 oficiales y 31 
peones para su ejecución. El plazo 
de ejecución de esta obra estará 
cercano a los 4 meses de duración.

Respecto a la reforma que se va a 
ejecutar en la calle Hernán Cortés, 
va a contar con un presupuesto to-
tal de 70.246,26 euros, de los cua-
les 23.462,41 euros se destinarán a 

materiales de obra. Los restantes 
46.783,85 euros se destinan al pago 
de mano de obra, y va a permitir 
la contratación de 3 oficiales y 27 
peones para su ejecución. El plazo 
de ejecución de esta obra se estima 
en 3 meses de duración.

Respecto a la reforma que se va a 
ejecutar en la Travesía Reina Victo-
ria, va a contar con un presupuesto 
total de 87.317,73 euros, de los cua-
les 32.720,59 euros se destinarán a 
materiales de obra. Los restantes 
54.597,14 euros se destinan al pago 
de mano de obra, y va a permitir 
la contratación de 4 oficiales y 31 
peones para su ejecución. El plazo 
de ejecución de esta obra estará 
cercano a los 4 meses de duración.

Respecto a la reforma que se va 
a ejecutar en varios tramos en ca-
llejón de servicios de la calle San 
Miguel, va a contar con un presu-
puesto total de 56.878,28 euros, de 
los cuales 23.251,51 euros se desti-
narán a materiales de obra. Los res-
tantes 33.626,77 euros se destinan 
al pago de mano de obra, y va a 

El Ayuntamiento aprueba las obras Pfea 2021

Con una inversión de  más de 400.000 euros se actuará en las calles Castelar, Colmenillas y Her-
nán Cortés, así como la Travesía Reina Victoria y diversos tramos del callejón de servicios de la 
calle San Miguel

elp

permitir la contratación de 3 oficia-
les y 19 peones para su ejecución. 
El plazo de ejecución de esta obra 
estará cercano a los 2 meses y me-
dio de duración.

En las actuaciones que se van a 
llevar a cabo en las calles Castelar, 
Colmenillas y Hernán Cortés se va 
a ejecutar la renovación del acera-
do existente, por encontrarse muy 
deteriorado, y la renovación de 
la red de abastecimiento de agua 
eliminando la red antigua de fibro-
cemento. En el caso de la Travesía 
Reina Victoria y del callejón de ser-
vicios de la calle San Miguel, se van 

a urbanizar dichos espacios puesto 
que aun están en tierra.

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE), señaló que “con estas ac-
tuaciones continuamos mejorando 
las infraestructuras básicas de la lo-
calidad, interviniendo en todas las 
zonas del municipio”. Según Expó-
sito “la intención del actual equipo 
de gobierno es ir dando respuesta 
en la medida de lo posible a las 
deficiencias existentes en nuestro 
municipio y a los problemas que 
vienen sufriendo nuestros vecinos 
y vecinas.”

La calle Castelar es una de las zonas en las que se va a actuar

El festival se ha celebrado del 23 al 25 de julio
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El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo ha lanzado, con 
la colaboración de ASEMPE, la 
plataforma digital “Marketplace 
Peñarroya Plaza”, para habilitar un 
nuevo canal de venta al comercio 
local.

Esta plataforma de venta online 
pretende ayudar a la empresas lo-
cales a vender en internet, puesto 
que va a permitir comprar en los 
establecimientos que se adhieran 
sin salir de casa, apoyando así al 
comercio local y a las pymes de la 
localidad.

El Consistorio ha puesto en mar-
cha esta iniciativa tras escuchar 
a la asociación de empresarios, y 
pretende ser un escaparate de los 

productos de todos los comercios 
y negocios peñarriblenses intere-
sados en participar. El objetivo del 
consistorio es ayudar a las peque-
ñas y medianas empresas del mu-
nicipio a crear un nuevo canal de 
venta que les permita aumentar 
sus ingresos y a competir con otras 
plataformas de internet.

Para llevar a cabo el proyecto, el 
Ayuntamiento ha contado con la 
colaboración financiera de la Dipu-
tación de Córdoba a través del Plan 
provincial de medidas urgentes en 
materia económica y social con los 
municipios y entidades locales au-
tónomas, Plan Córdoba 10.

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE), manifestó   que “este pro-

yecto supone un paso importante 
hacia la digitalización de nuestras 
empresas, puesto que esta herra-
mienta va a permitir a los negocios 
locales profundizar en el comercio 
digital, mejorar el servicio que pres-
tan a sus clientes y abrirse a nuevos 
mercados”. Según Expósito, “esta 
medida demuestra el compromiso 
de este Ayuntamiento con sus em-
presas en tiempos muy complica-
dos”.

Por su parte, el Presidente de 
ASEMPE, Clemente Molina, señaló 
que “creemos que es fundamental 
el Marketplace para el desarrollo 
digital de las empresas locales”. Al 
mismo tiempo, Molina ha añadi-
do que “para las empresas que no 

El Ayuntamiento crea un marketplace para apoyar al 
comercio local

El Ayuntamiento y Asempe confían en que las empresas locales saquen el mayor partido posible 
a esta nueva herramienta digital

elp

posean web propia, pueden usarla 
para lanzar sus productos al mer-
cado. Pensamos que es interesante 
como escaparate digital”.

Tanto desde el Ayuntamiento 
como desde Asempe, confían en 
que las empresas locales saquen el 

mayor partido posible a esta nueva 
herramienta digital, que ya está en 
funcionamiento con 25 empresas 
participantes, y han animado a la 
ciudadanía a que conozcan el Mar-
ketplace Peñarroya Plaza en “pe-
ñarroyaplaza.com”.

Expósito, Molina y Paterna presentando la plataforma Marketplace

La central térmica de Puente Nue-
vo, perteneciente al municipio de Es-
piel ha tomado un nuevo rumbo. La 
empresa Energías de Portugal (EDP) 
ha comunicado a la Junta de Anda-
lucía una serie de proyectos vincu-
lados a producir hidrógeno verde, 
renovables y almacenamiento ener-
gético. Estos conllevan la reconver-
sión de la central mencionada, junto 
a la ubicada en los Barrios (Cádiz), 
en centros de energía renovable. 
Para la central de carbón de Puente 

Nuevo, cerrada en junio de 2020, se 
plantean varios proyectos renova-
bles y un proyecto industrial. La em-
presa portuguesa espera ser 100% 
verde en 2030 y reconvertir esta cen-
tral para generar riqueza y revitalizar 
la actividad industrial de la comarca. 
Todo ello, con el objetivo de favore-
cer la descarbonización industrial y 
generar plantas de energía fotovol-
taica con una potencia total de 300 
megavatios, donde también se pre-
tende producir cobre. También se 

encuentra dentro de las pretensio-
nes de la empresa la creación de una 
central de biomasa. Para la produc-
ción de cobre como para la central 
de biomasa, se instalará 50MW de 
fotovoltaica flotante en el embalse. 
La entidad portuguesa ha informa-
do de que la inversión prevista en 
dichos proyectos será de 1000 mi-
llones de euros. Sin embargo, EDP 
aún no ha dejado claro la inversión 
que realizará para cada proyecto en 
concreto. A pesar de ello, la empre-

sa ha asegurado que se generarán 
4.500 puestos de trabajo durante 
la construcción, 300 empleos direc-
tos y alrededor de 2.200 indirectos. 
La central de carbón de Los Barrios  
se reconvertirá con proyectos de 
hidrógeno que permitirán suminis-
tra energía verde a todo el entorno 
industrial del Campo de Gibraltar. 
Además, se valora un proyecto de 
almacenamiento energético con ba-
tería de ion-litio de 255 MW.

Energías de Portugal plantea varios proyectos de renovables para Puente Nuevo
Dentro de las pretensiones de la empresa  está la creación de una central de biomasa
elp

http://xn--pearroyaplaza-jkb.com
http://xn--pearroyaplaza-jkb.com
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El mundo de las fl ores a tu alcance

Polígono Industrial “Los Pinos”, parc. 14-B       
                                      Peñarroya- Pueblonuevo957 57 10 22   

Licenciado
Miguel Fernández Ruiz

637 75 91 03  
637 75 91 04

Mamparas de protección 
en metacrilato y 

vidrio de seguridad templado
Presupuestos sin compromiso

La Consejería de Educación y Deporte, a tra-
vés de la Agencia Pública Andaluza de Educa-
ción, ha adjudicado nueve obras de mejora, por 
valor de 1.100.210,52 euros, en cinco institutos 
de enseñanza secundaria (IES) y cuatro centros 
de educación infantil y primaria (CEIP) de la 
provincia. En concreto, las actuaciones se lleva-
rán a cabo en los IES Maimónides y Fidiana, de 
Córdoba capital; los CEIP La Aduana y José de la 
Torre y el Cerro, también en Córdoba; el IES José 
Alcántara (Bélmez), el IES Los Pedroches (Pozo-
blanco), el CEIP Victoria Díez (Hornachuelos), el 
IES Miguel Crespo (Fernán Núñez) y el CEIP La 
Paz (Villarrubia).

La obra de mayor magnitud que se va a rea-
lizar en la provincia será la que se lleve a cabo 
en el IES José Alcántara de Bélmez, en el que 
se invertirán 275.169,16 euros en su moderniza-
ción, centrada en la mejora de la accesibilidad 
y la eliminación de barreras, la sustitución de 
instalaciones y acabados interiores, como car-
pinterías, y la reforma de aseos.

La contratación de estas obras se ha realiza-
do a través del nuevo Acuerdo Marco puesto 
en marcha por la Agencia Pública Andaluza de 
Educación, que permite agilizar los plazos de 

Educación invierte más de 275.000 euros en la modernización 
del IES José Alcántara

Las actuaciones están centradas en la eliminación de barreras arquitectónicas, sustitución de calderas y 
adaptación de espacios

elp

adjudicación de las actuaciones, 
reduciendo así los tiempos para su 
inicio. Las empresas adjudicatarias 
de estas nueve obras en la provin-
cia de Córdoba son Ogensa-Alto 
La Era UTE, Construcciones Gallar-
do Barrera, Áridos Mengíbar y UTE 
Acuerdo Marco Centros Educativos.

Estas actuaciones se enmarcan en 
el Plan de Infraestructuras Educati-

vas de la Consejería de Educación 
y Deporte, que se ejecuta a través 
de la Agencia Pública Andaluza 
de Educación, y cuentan con cofi-
nanciación europea a través de los 
fondos REACT-UE dentro del Pro-
grama Operativo FEDER de Anda-
lucía 2014-2020, como parte de la 
respuesta de la Unión Europea a la 
pandemia de COVID-19.

Educación va a reformar las intalaciones del IES José Alcántara

En los últimos días de julio la incidencia de la Co-
vid-19 en el Guadiato ha ido descendiendo a pesar 
de   que durante este mes ha habido picos, como en 
el caso de Peñarroya-Pueblonuevo, donde se han 
superado los 50 positivos o Belmez con 24  casos.

 Peñarroya-Pueblonuevo, Belmez y Fuente Obeju-
na han sido los municipios con un mayor número de 
positivos, aunque también ha habido positivos en 
La Granjuela, Valsequillo  y Villaharta.

Desde el pasado 29 de julio entraron en vigor las 
nuevas medidas preventivas entre las que destacan 
la recomendación de no realizar reuniones en do-
micilios  o propiedades en las que se agrupen más 
de 10 personas no convivientes. Se mantiene el uso 
obligatorio de mascarillas  en interiores y exteriores  
siempre que no se pueda guardar la distancia. 

Por lo que respecta a la hostelería, aforo máximo 
del 50% en el exterior, mesas de hasta 6 personas, 
no permitido consumo en barra, ni actuaciones mu-
sicales, ni baile, horario de cierre a las 02,00h.

La Covid-19 sigue  golpeando al Guadiato
Córdoba sube a fase 3 dentro del nivel de alerta
elp

Reparto de mascarillas en Villaharta
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El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo ha resultado be-
neficiario, en la resolución provisio-
nal, en el marco de la convocatoria 
de ayudas dirigidas al fomento de 
la implantación de las tecnologías 
de la información y la comunica-
ción en los recursos e instalaciones 
turísticas municipales (MUNITIC).

El consistorio ha planteado el 
desarrollo de un proyecto de apli-
cación de realidad aumentada con 
geoposicionamiento para poner 
en valor los recursos turísticos 
del municipio. Concretamente, se 
plantea un proyecto basado en una 
aplicación que ponga en valor to-
dos los puntos de interés turístico, 
informativo, patrimonial, natural y 
de interés para la población, a tra-
vés de la tecnología de la Realidad 
Aumentada, así como la implanta-
ción de un Juego interactivo para 
potenciar la experiencia    de las 
familias en su visita al municipio, 
mostrando información virtual 
adicional perfectamente contex-
tualizada cuando el turista o el ciu-
dadano esté en el punto de interés 
correspondiente.

El usuario dispondrá de tres for-
mas para poder obtener informa-

ción de los diferentes puntos tu-
rísticos de interés, y dependiendo 
de la situación geoposicionada: 1. 
Puntos geoposicionados, 2. Esca-
neo de marcador, y 3. Detección de 
superficie.

De manera adicional, en la interfaz 
de inicio, el usuario podrá disponer 
de las distintas funcionalidades ge-
néricas de la aplicación por medio 
de un menú desplegable:  Añadir 
calendarios o actividades que es-
tén alojadas en su web; Enlaces con 
información extra de la institución; 
Referencias a noticias importantes; 
Enlace a la web del Ayuntamiento 
de Peñarroya-Pueblonuevo; Enla-
ces a redes sociales.

Cuando el usuario reproduzca 
Realidad Aumentada, la aplicación 
mostrará el contenido de valor para 
el turista según su geolocalización. 
A través de un panel virtual en Rea-
lidad Aumentada, el contenido a 
mostrar será: Imágenes, videos, en-
laces, texto, contenido 3D, estático 
o animado, información, teléfono 
del punto de interés, web, eventos, 
etcétera.

Cada recurso turístico o informati-
vo que se potencie se aglutinará en 
diferentes rutas temáticas, las cua-

les podrán tener un carácter per-
manente o temporal. Con la crea-
ción de estas realidades virtuales y 
audioguías se pretende potenciar 
la accesibilidad universal de los re-
cursos turísticos del municipio me-
diante el uso de las Tecnologías de 
la Información y la Comunicación 
(TIC), y contribuir con una gestión 
turística inteligente de los destinos 
que posee la localidad.

La implantación de esta iniciativa 
tiene un presupuesto de 23.655,50 
euros.

El alcalde, José Ignacio Expósi-
to (PSOE),  indicó que “con esta 
iniciativa, el Ayuntamiento de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo pretende 
fomentar el patrimonio turístico 
del municipio, acercando todos los 
recursos de nuestro pueblo, tanto 
a nuestros vecinos como a los que 
nos visiten, a través de herramien-
tas digitales que faciliten la inter-
pretación y su visita”.

Gracias a la Realidad Aumenta-
da, el Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo    pretende reac-
tivar el    turismo del municipio, 
favoreciendo que el turismo re-
punte y mejore su posicionamiento 
como destino turístico de calidad, a 

Peñarroya-Pueblonuevo impulsará el turismo mediante la implantación de nuevas 
tecnologías

La implantación de esta iniciativa tiene un presupuesto de 23.655,50 euros

elp

través de esta herramienta digital, 
que favorece una experiencia única 
e inolvidable. Se trata de una fuen-
te de inspiración para la creatividad 
y la innovación, que genera pro-
ductos culturales contemporáneos 

y futuros, y, además, consiguiendo 
cumplir con las medidas de seguri-
dad e higiene que vienen marcadas 
por la pandemia que actualmente 
estamos padeciendo.

Plaza Santa Bárbara de Peñarroya-Pueblonuevo
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¿Han decidido si habrá feria?
Por segundo año consecutivo, 

entendemos que no se dan las 
circunstancias necesarias para la 
celebración de la Feria de Agosto 
en honor a la Asunción de Nuestra 
Señora. Seguimos inmersos en la 
lucha contra la pandemia, aun te-
nemos un número importante de 
casos activos en nuestra localidad, 
y lo que toca en estos momentos 
es ser responsables, anteponer la 
salud de nuestros vecinos a la cele-
bración de actividades que congre-
garían a un número importante de 
personas. Hay determinadas activi-
dades, que se celebran en recintos 
cerrados, que son más fáciles de 
controlar, pero en una celebración, 
como es una feria, es muy compli-
cado garantizar el cumplimiento 
de las diferentes recomendaciones 
marcadas por las autoridades sani-
tarias, por tanto, nos vemos obliga-
dos a suspender la feria de este año. 
En lo que sí estamos trabajando es 
en la posibilidad de instalar una se-
rie de atracciones infantiles en un 
recinto cerrado, coincidiendo con 
las fechas en las que debería haber-
se celebrado la feria, y siguiendo 
los protocolos establecidos para 
este tipo de actividad, pero la de-
cisión última de su instalación o no 
dependerá de la situación en la que 
nos encontremos en esas fechas.

¿Podría celebrarse la  Feria de 
Nuestra Señora del Rosario?

Aun es pronto para saberlo. Ojalá 
se pudiera celebrar, porque sería 
una evidencia clara de haber su-
perado esta pandemia. La decisión 
sobre la celebración de esta feria 
o no se tomará en función de la 
evolución de la enfermedad a lo 
largo de los próximos meses, de la 
evolución del proceso de vacuna-
ción, y, sobre todo, en función de 
la capacidad que tengamos para 
desarrollarla en unas condiciones 
de seguridad. Lo que sí tenemos 
programado para esas fechas es un 
amplio programa cultural, enmar-
cado en la Red Andaluza de Teatro, 
que nos va a permitir, haya feria o 
no, disfrutar de espectáculos de ca-
lidad en nuestra localidad.

¿Saben cuando se retomará la 
obra del Ayuntamiento?

Esa decisión no depende del 
Ayuntamiento, sino de la Junta de 
Andalucía, que es la encargada de 
esta obra. La última información 
con la que contamos es que se está 
trabajando en la redacción del pro-
yecto de terminación de obra para 
su posterior licitación pública. Ade-
más, en estos días se está llevando 
a cabo una actuación urgente para 
garantizar la seguridad del edificio, 
lo cual está siendo ejecutado por  
una empresa local. Pero no conta-
mos con una previsión de fecha en 
la que se pueda retomar la obra. 
Desde el Ayuntamiento hemos soli-
citado a la Consejera de Fomento, a 
través de nuestro grupo parlamen-
tario, la cesión de las obras para 
que nosotros podamos finalizarlas, 
pero no se ha accedido a ello.

¿Hay empresas interesadas en 
la gestión del Complejo las Mi-
nas?

A lo largo de los últimos años 
han sido varias las empresas que 
han mostrado interés en gestionar 
dichas instalaciones, y, por ello, 
en dos ocasiones hemos puesto 
en marcha el proceso de licitación 
pública. En ambas ocasiones el pro-
ceso ha quedado desierto, pues-
to que finalmente ninguna de las 
empresas ha presentado una pro-
puesta para su gestión. Desde el 
Ayuntamiento estamos intentando 
poner sobre la mesa todas las faci-
lidades a nuestro alcance, desde la 
puesta de un canon que está muy 
por debajo de lo que marcan los 
servicios técnicos del SAU, hasta la 
ampliación al tiempo máximo de 
adjudicación que permite la ley, 
pasando por la compensación del 
canon con las obras de mejora que 
se acometan en el edificio, lo que 
supone la recuperación, para la 
empresa que resultara adjudicata-
ria, de la inversión realizada. Pero, a 
pesar de ello, ninguna empresa ha 
querido seguir adelante y poner en 
marcha dichas instalaciones.

¿Cuándo creen que se pondría 
poner en funcionamiento?

Desde el Ayuntamieto seguimos 

abiertos a escuchar cualquier pro-
puesta que se nos haga que pueda 
permitir poner en uso dichas insta-
laciones. En las próximas semanas, 
si no tenemos ninguna propuesta 
por parte de ninguna empresa, 
vamos a retomar unas conversa-
ciones con la Universidad de Cór-
doba y con la Diputación para ver 
la viabilidad de acoger un proyecto 
común.

¿Hay algún plan para poder 
poner ya en valor El Cerco Indus-
trial?

Claro que hay planes, pero su 
puesta en marcha no depende del 
Ayuntamiento sino de la Junta de 
Andalucía. Para poder actuar en 
el Cerco Industrial, desde la Con-
sejería de Medio Ambiente se nos 
exige la realización del estudio de 
caracterización del suelo, algo que 
en su día se valoró en unos 700.000 
euros. Hace unos años llegamos 
a un acuerdo con dicha Conseje-
ría para que ésta colaborara con 
el consistorio en la realización de 
dichos trabajos, repartiéndonos la 
superficie en la que actuar al 50%, 
entre Ayuntamiento y Junta de An-
dalucía. Además, acordamos que 
la Junta de Andalucía, a través de 
la Agencia de Medio Ambiente y 
Agua (AMAYA), realizaría un estu-
dio de la situación de aquellas edi-
ficaciones que no forman parte del 
BIC para ver si era necesario actuar 
sobre ellas para garantizar la segu-
ridad de los trabajos de caracteri-
zación, cuando éstos se llevaran a 
cabo. Con el cambio en el gobier-
no andaluz cambió el compromiso 
asumido, y entonces desde la Junta 
de Andalucía se nos pidió que fue-
ra el Ayuntamiento quien hiciera 
dicho estudio, el cual se presentó 
hace unos meses y estamos a la es-
pera de la opinión de la Consejería 
de Medio Ambiente. Por otro lado, 
en la Consejería de Industria se lle-
va años tramitando un expediente 
de declaración de las escorias del 
Cerco Industrial como residuos 
de la sección B, lo cual permitiría 
adjudicar los trabajos de limpieza 
de dichos suelos a una empresa 
privada sin necesidad de hacer el 
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estudio de caracterización. Todo el 
procedimiento de dicho expedien-
te está realizado, a expensas de que 
la Consejería emita la resolución de 
declaración de residuos de la sec-
ción B, lo cual abriría la puerta al 
aprovechamiento de dichos suelos 
por parte de alguna de las empre-
sas que están interesadas, con el 
consiguiente beneficio medioam-
biental para el municipio y la gene-
ración de empleo.

¿A qué achacan el incremento 
de los casos de Covid-19  durante 
el mes de julio?

Los meses de verano son momen-
tos que incitan al reencuentro de 
familiares y amigos, a un aumento 
de la vida social, a echarnos más a la 
calle, lo cual, sumado al avance del 
proceso de vacunación, hace que 
nos hayamos relajado en exceso. 
La lucha contra la pandemia no ha 
finalizado y es responsabilidad de 
todos, cuanto mayor sea el esfuer-
zo que hagamos por ser prudentes, 
antes superaremos dicha situación. 
Tenemos que hacer un último es-
fuerzo para no dar pasos atrás, y 
poder recuperar la normalidad en 
nuestras vidas.

¿Siguen ayudando a las empre-
sas que se han visto afectadas 
por la pandemia?

Así lo estamos haciendo. Somos 
el primer municipio de la provincia 
de Córdoba en haber puesto en 
marcha un nuevo plan de ayudas 
a autónomos y pymes en este año 
2021, el cual ya se encuentra con 
resolución provisional, y, en breve, 
se hará el pago de las ayudas co-
rrespondientes, las cuales pueden 
llegar a beneficiar a más de 160 em-
presas del municipio. Además, en el 
marco de los distintos programas 
de ayuda que estamos recibiendo 
desde la Diputación de Córdoba, 
estamos realizando otro tipo de 
acciones que pretenden impul-
sar el comercio local y la actividad 
económica de nuestras empresas. 
Sirvan como ejemplo, una nueva 
campaña publicitaria en medios de 
comunicación para darle visibilidad 
a nuestras empresas, la próxima 
instalación de paneles informativos 
en los distintos polígonos indus-
triales de la localidad, o la puesta 
en marcha de la plataforma digital 
Marketplace Peñarroya Plaza para 
impulsar el comercio por internet 
entre las empresas locales. 

¿Qué actuaciones están llevan-
do a cabo en la localidad para ge-
nerar empleo?

Por un lado, estamos poniendo 
en marcha un nuevo plan de em-
pleo local, el tercero desde que 
se inició la pandemia, a través del 
cual vamos a darle la oportunidad 
de trabajar a 66 personas desem-
pleadas de la localidad. Y por otro, 
seguimos facilitando la instalación 
de empresas en nuestro municipio, 
para ello seguimos con el proceso 
de recuperación de naves indus-
triales sin actividad para poder 
adjudicarlas a emprededores con 
ganas de desarrollar su proyecto en 
nuestro pueblo. Además, seguimos 
colaborando con las empresas del 
sector de energías renovables que 

están interesadas en invertir en 
nuestro término municipal, puesto 
que dicho sector es uno de los que 
tienen mayor capacidad de creci-
miento en los próximos años. Y, en 
los últimos tres meses, hemos ven-
dido tres parcelas industriales en el 
Polígono El Antolín a empresarios 
de nuestro pueblo para el desarro-
llo de nuevas actividades econó-
micas, algo que no ocurría desde 
hace muchos años. Es fundamen-
tal, como ocurre en este caso, ver 
como el empresariado local confía 
en las posibilidades de nuestro mu-
nicipio. Además, en las próximas 
semanas vamos a sacar a licitación 
pública dos nuevas parcelas indus-
triales, también en el Polígono El 
Antolín, para empresarios locales 
que quieren seguir apostando por 
nuestra tierra.

¿Cuándo sabrán la resolución 
de los Fondos Next Generation?

En estos días, el Gobierno de Es-
paña está en conversaciones con 
las Comunidades Autónomas para 
acordar el reparto de los fondos en-
tre los territorios, y garantizar, así, 
la ejecución de los mismos. Desde 
la FEMP se viene insistiendo en la 
necesidad de que los ayuntamien-
tos gestionemos también parte de 
esos fondos, como la mejor manera 
de que lleguen a todos los territo-
rios y permitan hacer frente a las 
necesidades de los mismos. Con-
fiamos en que así sea, y exigimos 
a la Junta de Andalucía a que, al 
igual que el Gobierno de España 
está siendo sensible con las Comu-
nidades Autónomas, el Gobierno 
de Andalucía sea sensible con los 
ayuntamientos andaluces y nos 
permita participar en la gestión de 
los fondos europeos.

¿Qué mensaje lanza a la ciuda-
danía?

Debemos hacer un último esfuer-
zo para superar esta situación que 
estamos viviendo, garantizando 
que no demos pasos atrás. Una vez 
conseguido, encararemos el futuro 
con más fuerza, con más ganas y 
con mayor ilusión para hacer frente 
a los retos que tenemos por delan-
te. En los próximos meses vamos a 
seguir mejorando las infraestruc-
turas municipales, vamos a dotar 
de nuevos servicios a diferentes 
barriadas de la localidad, vamos a 
ir recuperando la vida social y cul-
tural de la mano de nuestros veci-
nos, y, en definitiva, vamos a seguir 
construyendo un pueblo mejor, 
en el que nos sintamos cada día 
más orgullosos de ser de Peñarro-
ya-Pueblonuevo.
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¿Cómo considera que ha sido 
la gestión del Equipo de Go-
bierno en este año?

En este año el Equipo de Go-
bierno ha estado inexistente, en 
un año donde se podrían haber 
encaminado muchos procedi-
mientos sabiendo que íbamos a 
tener una desescalada diferente, 
donde las vacunas ya están pre-
sentes, así como los test rápidos, 
no se entiende que, por ejemplo, 
se suspenda la escuela de vera-
no porque alguien del personal 
haya dado positivo, y no se rea-
nude tras cumplir los días de con-
finamiento para que los niños lo 
disfruten porque no tendrían la 
logística preparada. Pierden más 
tiempo tratando de buscar culpa 
de sus inacciones en la Junta de 
Andalucía que en darle solución a 
los problemas que se presentan, 
y eso se nota en el pueblo. Estos 
últimos meses sus preocupacio-
nes han estado más en su juego 
de tronos particular por el PSOE 
andaluz, trasladado al entorno 
local, donde hemos salido en 
prensa de tirada nacional por ra-
zones muy poco decorosas, que 
en los problemas de los vecinos, 
y nos ha costado este tiempo de 
incertidumbre donde hemos es-
tado todos en un impasse. Espero 
que este problema interno cese 
lo antes posible y se reme en la 
dirección necesaria para el mejor 
futuro de nuestro pueblo.

¿Estima que se ha apoyado a 
las empresas para poder seguir 
en funcionamiento?

Tenemos que ponernos en an-
tecedentes, un ayuntamiento 
endeudado y sin margen de ma-
niobra, donde debido a senten-
cias judiciales cada año pagamos 
cientos de miles de euros, y lo que 
se ha destinado a ayudas empre-
sariales prácticamente ha salido 

de fondos de diputación, excep-
tuando lo dispuesto en el presu-
puesto de este 2021, del cual se 
han tomado los fondos para con-
vocatoria de ayudas extraordina-
rias a trabajadores autónomos, 
micro y pequeñas empresas. In-
directamente se han realizado 
inversiones, para el fomento de la 
actividad comercial local, aunque 
es difícil llegar a todos los sitios 
donde es necesario. Quizá se po-
dría destinar algo más de dinero 
para ayudar a estas empresas, si 
bien, para nosotros, el fomento 
de la actividad comercial local 
podría activarse mediante otras 
acciones, como son la creación 
de bonos, actividades sectoriales 
con bonificaciones, etc. Activida-
des que no sólo hagan que au-
mente el consumo, sino que fije 
una clientela local donde antes, 
parcialmente, se desplazaba fue-
ra para realizar estas compras. 

¿Cuáles han sido las principa-
les aportaciones de su grupo 
en este año?

El principal aporte que hace-
mos desde el grupo popular para 
mejorar la vida de los vecinos 
de Peñarroya Pueblonuevo es el 
estar siempre a la altura de las 
decisiones importantes, no en-
rocándonos en el no, si no bus-
cando el consenso y no creando 
problemas, que bastante tene-
mos ya. Este año lo comenzamos 
diciendo SI a unos presupuestos 
que, aunque no son los que hu-
biésemos realizado, sí que vemos 
importante que salgan consen-
suados para crear ese buen clima 
que indique que remamos todos 
hacía el mismo lado, el de me-
jorar nuestro municipio. Por su-
puesto que nuestras ideas son en 
muchos temas totalmente opues-
tas, pero en lo que debemos de 
estar de acuerdo que es en lo cru-

cial para el pueblo, la única idea 
existente es la de un futuro que 
mejore el presente. Este año, por 
fin, han visto la luz proyectos que 
llevamos años sugiriendo, como 
el arrendamiento de las parcelas 
rústicas del Antolín, tras más de 
10 años compradas sin obtener 
algún rédito, el de disponer de 
sentido de circulación único ca-
lles concurridas donde era muy 
probable que ocurriera algún 
accidente, como la Maestro José 
Torrellas, quedando pendiente 
de otras muchas como la calle 
Ramón y Cajal. Hemos colabo-
rado activamente en las bases 
de la Convocatoria de ayudas 
extraordinarias a trabajadores 
autónomos, micro y pequeñas 
empresas radicadas en esta ciu-
dad y afectadas por la crisis sani-
taria de la Covid-19, y en el Plan 
de movilidad urbana sostenible, 
y coincidimos en que parte de las 
ayudas por la Covid se destinasen 
a una plataforma que ayudase al 
comercio local frente a grandes 
plataformas como Amazon, dan-
do lugar a la hoy conocida como 
Marketplace Peñarroya Plaza, 
plataforma de venta online pre-
tende ayudar a las empresas lo-
cales a vender en internet. Desde 
el punto de vista de las mociones, 
no se ha dejado atrás el presentar 
aquellas que no dejen en el ol-
vido la construcción de la futura 
A-81, tan prometida y deseada, 
donde sólo la recordamos desde 
el ayuntamiento cuando no es 
el PSOE el que gobierna, y línea 
ferroviaria que puede tener una 
gran proyección una vez la base 
logística militar se encuentra en 
la provincia de Córdoba. Como 
último, está bien que el equipo 
de gobierno tome las iniciativas 
propuestas por el grupo popular 
en las elecciones del pasado 2019 
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al promocionar el proyecto de 
aplicación de realidad aumenta-
da con geoposicionamiento para 
poner en valor los recursos turís-
ticos, que entendemos pondrá en 
valor nuestro patrimonio históri-
co industrial.

¿Considera que los Fondos 
Next Generation deben mejo-
rar la situación de la localidad?

Desde la Federación Españo-
la de Municipios y Provincias 
(FEMP), y revindicado en forma 
de moción en pleno de los dis-
tintos ayuntamientos, entre ellos 
el nuestro, se ha solicitado al go-
bierno de España el que los muni-
cipios participen de forma activa 
en el reparto y administración de 
estos fondos, que provienen de la 
Unión Europea, y su cometido es 
el transformar nuestra economía 
y crear oportunidades y trabajos 
para salir mejor de los estragos 
de la pandemia. Ninguna admi-
nistración conoce mejor las reali-
dades y necesidades de su entor-
no que los ayuntamientos, y por 
eso, entendemos que una buena 
parte de estos fondos deben de 
ser correctamente administrados 
por las entidades locales para 
paliar los efectos de la Covid-19 
en la economía municipal. Sin 
embargo, las noticias hasta aho-
ra son que los ayuntamientos no 
van a tener la posibilidad de ges-
tionar estos fondos, por lo que, 
por mucho que podamos acceder 
a éstos de alguna manera, la bu-
rocracia hará que la efectividad 
de las ayudas tarde en notarse. 
Esperemos que el Gobierno recu-
le y cambie la forma en la admi-
nistración de estas ayudas, y sea 
desde los ayuntamientos desde 
donde podamos distribuir y ges-
tionarlas, haciendo que realmen-
te se pueda producir un cambio 

notable en nuestra economía y 
comercio.

¿Cuáles deben ser las priori-
dades para la segunda mitad 
del año?

Entiendo que, en principio, con 
las mismas prioridades históri-
cas, como son la lucha contra la 
despoblación y éxodo, así como 
la atracción empresarial para la 
instalación en nuestros polígo-
nos y puesta en valor de nuestros 
bienes, combinadas con las más 
importantes en estos momentos, 
como la seguridad y respuesta rá-
pida frente a la Covid-19, y la de 
mantener la población segura, 
siendo inflexible con las acciones 
delictivas y situaciones de desór-
denes públicos, y con la labor de 
constante de vigilancia.

¿Qué mensaje lanza a la ciu-
dadanía?

Siendo consciente de las preo-
cupaciones de estos tiempos, en 
los que la salud nunca ha estado 
tan comprometida, donde son 
las vidas de nuestros seres más 
queridos las que están en juego, 
puesto que prácticamente todo 
conocemos casos cercanos, y 
son mayores nuestras ganas de 
volver a llevar una vida normal, 
ahora que lo cotidiano ha toma-
do unas connotaciones muy dife-
rentes, pediría paciencia y calma, 
ser más cuidadoso y generoso 
con nuestros actos para que no 
pongamos en peligro a las perso-
nas de nuestro entorno, para que 
todo el trabajo que han realizado 
los diferentes colectivos que nos 
han mantenido a salvo en estos 
meses no caiga en saco roto. Para 
que cuando termine todo esto, 
falten los menos posibles, nin-
guno más de los que ya echamos 
de menos. Creemos en Peñarroya 
Pueblonuevo.
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¿Cómo considera que ha sido la 
gestión del Equipo de Gobierno 
en  este año?

La gestión del Equipo de Gobier-
no en este año ha brillado por su 
ausencia. Apoyado en el bastón de 
la pandemia, camuflan su falta de 
proyecto, ideas y compromiso con 
los ciudadanos de Peñarroya-Pue-
blonuevo. 

En la actualidad nos encontramos 
con un gobierno no compacto y 
fragmentado por rivalidades inter-
nas  que no van  más allá de egos 
políticos para ocupar sillones y vivir 
de la política sin importar en nada 
los problemas reales de los vecinos 
de nuestra ciudad. 

Peñarroya-Pueblonuevo cuenta 
con un equipo de gobierno con-
formista que no se enfrenta a su  
propio partido y que cumple a pies 
juntillas la disciplina que desde ins-
tancias superiores les indican para 
seguir formando parte del aparato 
político por miedo a dejar de ocu-
par el sillón que sustenta su sueldo 
siendo su última prioridad, la más 
importante de ellas, que son los 
problemas reales del día a día de 
nuestro municipio. 

Desde luego, sin ningún atisbo 
de duda, eso no va a cambiar, si 
cambia el dueño del sillón, porque 
la intención es idéntica: La política 
como modo de vida y no como ins-
trumento para luchar por el bien-
estar, el desarrollo y el progreso de 
Peñarroya-Pueblonuevo. 

¿Estima que se ha apoyado a las 
empresas para poder seguir en 
funcionamiento?

Hemos estado al lado del equipo 
de gobierno apoyando cualquier 
iniciativa de apoyo a los empre-
sarios de Peñarroya-Pueblonue-
vo.  Nuestras aportaciones en esta 
cuestión se basaron en no solo dar 
ayuda a empresarios que tuvieran 
local a pie de calle y en la última 
convocatoria de ayudas aportar 
dos líneas de financiación diferen-
tes: la primera de ellas para estable-
cimientos que tuvieron que cerrar 
por no ser esenciales y una segun-
da línea para aquellos, que siendo 
esenciales, habían bajado su nivel 
de facturación. 

La realidad es que a día de hoy y 
desde el mes de marzo que se pu-
blicó la convocatoria de ayudas, 
los empresarios, aún no la han re-
cibido, un ejemplo más de la falta 
de rigor político y de la paralización 
total y absoluta de la administra-
ción local. 

¿Cuáles han sido las principales 
aportaciones de su grupo en este 
año?

Hemos incidido en  políticas que 
sienten las bases de la instalación 
de iniciativas empresariales y la 
permanencia de las ya existente va-
lorando la creación de empleo. A la 
vez no hemos dejado de lado todas 
aquellas actuaciones de mejoras 
en nuestro municipio  para hacer 
de nuestra imagen la carta de pre-
sentación para propios y extraños.  
Nadie da nada a cambio de nada. 
La lucha incesante con las admi-
nistraciones tanto provinciales, au-
tonómicas y nacionales es esencial 
ya que cada día se presentan pro-
yectos de infinidad de municipios 
y provincias. El principal trabajo del 
político debe ser el pelear por de-
mostrar la particularidad de nues-
tro proyecto de futuro y convencer 
por apostar por nuestro pueblo. 

Nuestras propuestas, a partir de 
ahora, van a ir encaminadas a la 
creación de empleo y medidas que 
favorezcan el desarrollo económico 
de nuestro pueblo. No nos olvida-
mos de los colectivos deportivos, 
culturales y sociales que tan bien 
nos representan, para que desde 
el equipo de gobierno sean capa-
ces de aportar ese paraguas que 
necesitan para su supervivencia. Es 
evidente que deben establecerse 
prioridades, y por supuesto, en este 
delicado momento las hay, pero 
eso no significa que abandonemos 
un tejido ciudadano comprometi-
do con su pueblo que solo merece 
nuestro reconocimiento y ayuda. 

¿Considera que los Fondos 
Next Generation deben mejorar 
la situación de la localidad?

Los Fondos Next Generation, fon-
dos  que contribuirán a reparar los 
daños económicos y sociales inme-
diatos causados por la pandemia 
de coronavirus, mejorarán la situa-

ción de nuestra localidad siempre 
que se destinen a inversiones que 
traigan consigo la generación de 
empleo. A día de hoy y tras más de 
12 años tenemos cerrado el hotel y 
el spa, no hemos puesto en valor 
la mina Santa Rosa y no exigimos 
con contundencia la ampliación 
de  plazas de la residencia Reina 
Victoria pudiendo ponerse en valor 
servicios cerrados como lavandería, 
cocina, etc..

Es por ello, que considerando, 
la delicada situación de nuestro 
municipio, el Ayuntamiento, debe 
de liderar dentro de sus posibili-
dades, inversiones generadoras 
de empleo, no dejando de lado la 
búsqueda de inversión público/
privada  poniendo en valor las po-
tencialidades de nuestro municipio 
que cuenta con numerosas y valio-
sas opciones que desde luego este 
equipo de gobierno no está renta-
bilizando. 

¿Cuáles deben ser las priorida-
des para la segunda mitad del 
año?

Peñarroya Pueblonuevo, como 
cualquier cuenca minera, tiene 
una identidad propia basada en 
su pasado industrial y social que 
ha marcado profundamente el te-
rritorio y a sus habitantes. A pesar 
de nuestro pasado próspero, en la 
actualidad estamos pasando por 
malos momentos. Por ello es im-
portantísimo el papel que desarro-
lle nuestro ayuntamiento en este 
proceso de reconversión. Tenemos 
un municipio con una tasa de paro 
que ronda un 30%. Es necesario ha-
cer de Peñarroya Pueblonuevo una 
ciudad atractiva y favorable para 
la inversión productiva, que siente 
las bases para un desarrollo econó-
mico sostenible que favorezca la 
creación de empleo con una mayor 
presencia empresarial en la ciudad. 
Es un objetivo fundamental la bús-
queda, la difusión y la captación 
de inversiones productivas, acom-
pañando, apoyando y ayudando a 
todas las empresas que ya estén, o 
que se quieran instalar en nuestro 
municipio.

UDPñ considera que para favore-
cer el tejido empresarial existente 

Luisa Ruiz, portavoz de UDPñ en el Ayuntamiento de Peñarroya-Pueblonuevo

“En la actualidad nos encontramos con un gobierno no compacto y fragmentado por rivalidades internas”
elp

en el municipio y estimular la crea-
ción de empleo se debería de apos-
tar por:

El transporte y la logística cons-
truyendo un CENTRO DE TRANS-
PORTES DE MERCANCIAS en suelo 
público, que cuente con unos servi-
cios básicos para los transportistas, 
grandes zonas de aparcamientos vi-
gilados, cafetería, duchas, estación 
de servicio, oficinas, etc. También 
se reservará suelo para naves de 
almacenamiento y distribución. El 
tráfico de camiones en la Nacional 
432 es cada día mayor, por nuestra 
carretera pasa diariamente trans-
portes de Portugal, Extremadura y 
del resto del país. Los Centros de 
Transportes más cercanos están en 
Mérida y en Córdoba, por lo que es-
tamos en el punto estratégico para 
construir uno que dé respuesta a 
todo ese tráfico pesado. Este centro 
de transporte podrá convertirse en 
puerto seco.

Construcción de un matadero de 
gran capacidad. Proyectos relacio-
nados con el Ibérico e industrial au-
xiliares. Proyecto de Urbanización y 
modernización de núcleo urbano 
y polígonos industriales. Construc-
ción de naves y urbanización de 
polígonos industriales.

Aumento de potencia eléctrica. 
Impulso proyecto Gas natural. Au-
tovía A81 en la N432. Importancia 
del ferrocarril ya que se está elec-
trificando la línea férrea  del sur de 
Extremadura pudiendo ser el pun-
to de unión de nuestro municipio 
con el exterior. 

Cultivos de frutos rojos, arán-
danos, frambuesas, flores, etc. Es 
una actividad que crea empleo y 
el ayuntamiento cuenta con una 
importante bolsa de suelos y agua 
suficiente que intentaremos apro-
vechar. Contactaremos con empre-
sas del sector que ya están instala-
das en Andalucía y otras zonas de 
España.

Impulso de formación para jó-
venes en sectores sociosanitarios. 
Analizando la curva poblacional de 
Peñarroya-Pueblonuevo y conside-
rando el alto porcentaje de perso-
nas entre 60-85 años, la creación 
de infraestructuras sociosanitarias 
serían esenciales en nuestra loca-
lidad. Esta medida traería consigo 

que jóvenes con formación puedan 
trabajar en nuestra localidad crean-
do no solo empleo directo sino un 
gran número de ellos indirectos.

Puesta en funcionamiento com-
plejo Las Minas. Consta de un hotel, 
un Spa y una Piscina dinámica. 

Recuperación y apertura del Cen-
tro de Interpretación de la Minería 
en la Mina Santa Rosa.  El turismo 
como motor en Peñarroya Pue-
blonuevo creando un Producto 
Turístico, único y singular con los 
potenciales territoriales y etnográ-
ficos que tiene nuestro municipio. 
Refuerzo de construcciones del 
Cerco Industrial que se encuen-
tran en estado ruinoso y que ne-
cesitan actuaciones urgentes para 
su consolidación. Creación Marca 
Peñarroya-Pueblonuevo. Valle del 
Guadiato. 

¿Qué mensaje lanza a la ciuda-
danía?

Nos encontramos en un momento 
muy peculiar. La pandemia Covid19 
ha cambiado nuestro presente 
pero no va a cambiar nuestro futu-
ro. Nuestra consideración más dis-
tinguida a nuestros sanitarios del 
centro de salud  y del Hospital Valle 
del Guadiato así como a los colecti-
vos de voluntarios Protección Civil 
y Cruz Roja por su implicación en 
la campaña de vacunación para los 
ciudadanos del Valle del Guadiato. 
Gracias a todos por vuestra ayuda. 

Hacer extensivo nuestro abrazo 
más sincero a todas las familias que 
hayan convivido de cerca con el co-
vid19 y a los familiares de fallecidos 
por este virus que no se ve pero 
que ha dejado cifras desgarrado-
ras. Vuestra lucha también ha sido 
nuestra cada día y va a ser infinita 
en nuestra memoria. 

A nuestros paisanos repartidos 
por toda nuestra geografía, man-
darles un mensaje cargado de 
esencia de nuestro pueblo, desean-
do poder reencontrarnos pronto 
con todos ellos. 

A todos los ciudadanos de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo gracias por 
vuestro ejemplo y positividad. No 
nos olvidemos que debemos se-
guir cumpliendo las medidas para 
que nuestro ejemplo sea el espejo 
en el que se reflejen las futuras ge-
neraciones. 

A nuestros paisanos repartidos por toda nuestra geografía, mandarles un mensaje cargado 
de esencia de nuestro pueblo, deseando poder reencontrarnos pronto con todos ellos.
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¿Cómo considera que ha sido la 
gestión del Equipo de Gobierno 
en  este año?

En la línea de años anteriores, fun-
cionando con subvenciones, gestio-
nando como buenamente se puede, 
perdiendo habitantes (más de mil en 
cinco años) y sin tener una perspecti-
va clara de una supuesta y necesaria 
recuperación para nuestro pueblo.

Siempre hemos dicho que al grupo 
que gobierne Peñarroya- Pueblo-
nuevo le hace falta una velocidad 
más y los 36 años que lleva gober-
nando el partido socialista son una 
muestra de no haber conseguido 
absolutamente nada que palie nues-
tra situación de pérdida de empleo y 
despoblación y a las pruebas objeti-
vas nos remitimos y quien no quiera 
verlo así se está engañando a él mis-
mo.

Creemos que no se pueden renun-
ciar aún a la exigencia del pago de 
Fondos Miner que se nos adeudan 
porque si vemos para quienes van 
enfocados los principales fondos eu-
ropeos de la Transición Justa, nos da-
mos cuenta que el montante supe-
rior es para aquellas comarcas que ya 
estaban en el tercer y cuarto plan de 
la minería, es decir: Asturias, Aragón, 
Castilla-León y Castilla-La Mancha.

Le pongo un ejemplo de inacción 
por parte de este grupo de gobierno 
y lo que es más grave del descono-
cimiento de algunos aspectos de la 
Transición Justa.

La gerencia del Instituto para la 
Transición Justa realizó durante los 
meses de mayo y junio una serie de 
video-conferencias para explicar lo 
específico de esta línea de subven-
ciones, para aclarar dudas técnicas 
y promover su solicitud. Estaban los 
de siempre, las Comunidades antes 
mencionadas, pero con el añadido 
dentro del proceso de participación 
pública, convenio de Transición Jus-
ta, de As Pontes (A Coruña) y Garoña 
(Burgos) y nosotros nos quedába-
mos fuera.

Esta problemática que llevamos a 
pleno, parece que la desconocía el 
grupo de gobierno porque la con-
testación, de que nosotros estába-
mos fuera no era la correcta, como 
demuestra que el gobierno, publi-
cará nuestra inclusión en el próximo 
BOE, según nuestro grupo de IU en 
el Parlamento y el hecho que cono-

cemos, del interés de una empresa 
portuguesa en la central térmica de 
Puente Nuevo.

No solo hace falta gestionar lo que 
“impepinablemente” hay que ges-
tionar, sino lo que necesitamos ges-
tionar y luchar para salir de tan triste 
situación que es algo más que estar 
detrás de la balaustrada dando “tra-
bajo” precario para ganar las próxi-
mas elecciones.

¿Estima que se ha apoyado a las 
empresas para poder seguir en 
funcionamiento?

Yo le preguntaría, a qué empresas. 
Ya que hay algunas empresas como 
la que gestiona el Matadero Muni-
cipal, que históricamente no paga 
ni luz ni agua por un valor anual de 
unos 50.000 euros que creemos que 
es una ayuda excesiva y que éstas 
ayudas tenían que estar en función 
de los puestos de trabajo que gene-
ren. No quiere decir que no haya que 
incentivarlas pero no con la totalidad 
del gasto. Mientras otras, a fecha de 
hoy todavía no han cobrado lo que 
se estimó en ayudas.

¿Cuáles han sido las principales 
aportaciones de su grupo en este 
año?

Es difícil que muchos ciudadanos 
y ciudadanas comprendan lo que 
es la oposición dentro del abanico 
político, ya que hay un equipo de 
gobierno, pero creo que gracias a 
esta se engrandece la democracia y 
va en beneficio de todos y de todas 
ya que la imposición de lo que diga 
el grupo de gobierno puede llevar al 
autoritarismo que salvaguarda inte-
reses particulares. Creo que las me-
jores decisiones que puede tomar un 
Ayuntamiento pasan por la delibera-
ción y el consenso.

Seguimos fiscalizando al Equipo de 
Gobierno y planteando alternativas, 
donde se garanticen los intereses de 
la ciudadanía y siendo canal de las 
quejas y reclamaciones de nuestros 
vecinos, las cuales exponemos en 
los Plenos y mostrando nuestro cri-
terio ante determinadas acciones e 
inacciones tomadas por el equipo de 
gobierno.

Aportaciones a los presupuestos, 
a diferentes reuniones mantenidas 
ante un problema como puede ser el 
anteriormente tratado sobre las ayu-
das al tejido empresarial, estar pen-
dientes de los fondos de Transición 

Justa y exigir la transparencia nece-
saria en la gobernabilidad del grupo 
que ha sido elegido o la preocupa-
ción sobre el cementerio nuclear 
del Cabril que intentan ampliarlo a 
cambio de nada, aprovechándose de 
la poca respuesta que por parte de 
la población del Guadiato podamos 
dar.

¿Considera que los Fondos Next 
Generation deben mejorar la si-
tuación de la localidad?

Bienvenido Mr Marshall de Berlan-
ga, con Lolita Sevilla, Manolo Morán 
y Pepe Isbert

Algunos hemos visto esta película y 
esperemos que no pasen los fondos 
Next Generation como pasaron los 
americanos por la localidad de Vi-
llar del Río que también eran fondos 
de recuperación económica en otro 
contexto que era el de la segunda 
guerra mundial.

Todos los ciudadanos esperando el 
dinero que mejoraría sus vidas, ilu-
siones, sueños, esperanzas que que-
daron truncados en unos segundos.

Tantas cosas han tenido que me-
jorar la vida de nuestro ciudadanos 
y ciudadanas y no lo han hecho que 
el recelo se impone a nuestras espe-
ranzas y por supuesto no queremos 
ser pesimistas

Los hechos son que a España le han 
correspondido 140.000 millones, 
que supone el 11% del PIB. Fondos 
que supuestamente han empezado 
a llegar, a pesar del intento de reven-
tarlos del señor Casado y cuya fina-
lidad no es otra que la recuperación 
económico y social tras la pandemia. 
Una recuperación económica “soste-
nible, uniforme inclusiva y justa”.

Si estos fondos a quienes más lo 
necesitan indudablemente tendrían 
que llegar a nosotros por el proce-
so de desindustrialización y desin-
fraestructuración al que estamos 
sometidos desde hace seis décadas, 
culpables a todas luces de la España 
Vaciada a la que representamos.

También habrá que estar pendien-
tes en ese reparto justo que tendrá 
que hacer el gobierno y exigirlo por 
parte de la Administración Autonó-
mica, la cual no ha movido un dedo 
por nuestra tierra, sea el PSOE o el PP 
quien gobierne como queda demos-
trado con los planes Miner, donde ha 
mirado para otro lado.

No vamos a perder la esperanza y 

Pedro Cabrera, portavoz de Izquierda Unida en el Ayuntamiento de 
Peñarroya-Pueblonuevo

“No vamos a perder la esperanza y desde Izquierda Unida vamos a hacer todo lo que sea posible a todos los niveles para que nues-
tras expectativas se cumplan ya que es lo justo”

elp

desde Izquierda Unida vamos a ha-
cer todo lo que sea posible a todos 
los niveles para que nuestras expec-
tativas se cumplan ya que es lo justo.

¿Cuáles deben ser las priorida-
des para la segunda mitad del 
año?

Tiene que ser prioritaria, la aten-
ción a las familias y personas en ries-
go de exclusión social que venían 
arrastrando antes de la pandemia y 
que como consecuencia de esta se 
ha agravado. Para eso se va a poner 
en funcionamiento el Plan Provincial 
Córdoba 15, promovido por Dipu-
tación de cuyo gobierno, IU forma 
parte y como decimos va a servir 
para poner en marcha unas ayudas 
como medida urgente para paliar en 
lo posible las afecciones económicas 
que está teniendo esta pandemia en 
muchas familias de nuestra localidad 
a través del plan para el manteni-
miento y mejora de parques y zonas 
verdes municipales.

Desde nuestro grupo político cree-
mos que se debe dar prioridad y en 
particular en caso de los peones, se 
debe dar prioridad a aquellas perso-
nas, que no han tenido la oportuni-
dad de trabajar nunca en este tipo 
de planes municipales siempre que 
cumplan con el informe de la traba-
jadora social.

Otra de las prioridades que plan-
teamos es el de reactivar el Plan de 
Empleo que fue una de nuestras pe-
ticiones en la legislatura pasada, y 
que después de un parón de años se 
vuelve a retomar, esperemos que con 
la fuerza necesaria para que sea útil 
en su finalidad y para eso el grupo 
de gobierno tiene que volcarse en su 
funcionamiento ante el requerimien-
to de Izquierda Unida y los demás 
grupos políticos que lo apoyan que 
son todos como vía de escape para 
paliar la situación de desempleo que 
soportamos en  nuestra localidad y 
uno de los principales causantes de 
la situación de despoblación en que 
nos encontramos.

Otra prioridad que ya exigió Iz-
quierda Unida en la legislatura pasa-
da es la relación de puestos de traba-
jo del Ayuntamiento (RPT) para hacer 
estos más rentables y productivos, 
demanda que como decimos se lleva 
reclamando varios años pero que el 
grupo de gobierno ha dado su con-
formidad pero que no cumple.

De igual forma hay que seguir fis-
calizando las ayudas que vienen de 
Europa en sus líneas de financiación 
que están dirigidas a las zonas de 
Transición Justa y ver como se van 
desarrollando nuestros proyectos 
que en su día todos presentamos 
a través del Ayuntamiento, Plan de 
Recuperación, Transformación y Re-
silencia,, los fondos europeos para la 
Transición Justa o dentro de los fon-
dos estatales que se reflejen en los 
Presupuestos Generales del Estado.

Es importante seguir exigiendo 
estar dentro del radio de acción del 
cementerio nuclear del Cabril ya que 
por la proximidad del cementerio, 
estamos directamente afectados y 
por supuesto estar pendientes de 
esa ampliación exigiendo al gobier-
no indennizaciones y haciéndole la 
pregunta del millón. ¿Ampliación a 
cambio de qué?

Y por supuesto seguir mejorando el 
apartado de infraestructuras con las 
reclamaciones de mejora de la na-
cional y del tren que nos desmante-
laron, línea Córdoba-Almorchón que 
nos sirva como hemos dicho otras 

veces de corredor de progreso y de 
estructura económica de nuestro te-
rritorio.

¿Qué mensaje lanza a la ciudada-
nía?

En estas fechas de nuestra feria 
de agosto que por desgracia no 
podemos celebrar, pediríamos que 
extremen las medidas para reducir 
los contagios de esta COVID que no 
termina y que el encuentro con las 
familias que nos visitan en estas fe-
chas sea lo más cordial y seguro po-
sible ante esta calamitosa situación 
que no nos deja arrancar del todo o 
restablecer la vida cotidiana que te-
níamos. Esperemos que las vacuna-
ciones proliferen a buen ritmo y que 
estas sirvan para paliar el virus o por 
lo menos que los contagios sean más 
leves.

Y con referencia a nuestra situación 
económico social, pues decir que 
seguimos estancados con falta de 
ideas y de un gobierno que garantice 
la gestión de nuestra población a to-
dos los niveles y no solo el del man-
tenimiento, que observamos que 
también le cuesta.

Creo que va siendo hora de buscar 
otra opción, viendo los resultados 
de la gestión socialista en 35 años 
de gobierno en la localidad, sus lu-
chas intestinas e escisiones (las que 
le llevaron a crear otro partido, re-
presentado por la antigua candida-
ta socialista) en las que solo aspiran 
a ocupar el sillón de la alcaldía y el 
sometimiento a las directrices de su 
partido, que desde luego no pasan 
como queda demostrado en estos 
años por la recuperación de Peñarro-
ya-Pueblonuevo y la Comarca del 
Guadiato.

Y si alguien estaba esperanzado 
con el Partido Popular en la Junta, ya 
que en nuestra localidad demostró 
lo que demostró con los Miner, iba a 
dar un giro nuestra situación, queda 
igualmente demostrado, que no es 
que haya mejorado, sino que ha em-
peorado por las diferentes medidas 
e inacciones con referencia a nues-
tra localidad, como queda explícito 
en los recortes en cuanto a aporta-
ciones a nuestro Ayuntamiento y el 
bloqueo al edificio de este, para que 
acaben las obras de remodelación de 
las que quedan un 10%.

Y es que muchas veces damos cré-
dito a la mala prensa con premisas 
sin demostrar, que a las evidencias 
palpables que nos rodean.

Y como decía LEÑO: Y mientras tan-
to, ya lo ves, seguiremos esperando.

Para terminar, desearos feliz mes 
de agosto, no perder la esperanza 
en nuestro pueblo, que creemos lo 
merece y que, por supuesto está por 
encima de todos nosotros, aunque 
lo conformemos y seamos responsa-
bles de su situación. Salud.

La izquierda sin fisuras con 
Peñarroya-Pueblonuevo
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¿Han decidido si habrá feria?
Hace meses que decidimos que 

no habría feria como tal, es una 
recomendación que se nos hace 
desde la autoridades sanitarias es-
tando en un nivel 2 de alerta y en 
esa línea tomamos la decisión de 
volver a suspenderla por segundo 
año consecutivo. Creo que es la de-
cisión correcta en esta situación y 
vamos a sustituirla por actividades 
más asequibles y controlables en 
la situación que aún nos encontra-
mos.

¿Tienen pensado realizar algún 
tipo de actividad para esos días?

Como decía, desde las concejalías 
de Cultura y Festejos se ha desarro-
llado una programación de activi-
dades para todos los públicos du-
rante todos los fines de semana de 
este verano y por supuesto, en esos 

también habrá actividades. Desde 
el miércoles 18 al domingo 22 es-
tarán instaladas las atracciones en 
el lugar habitual y siguiendo todos 
los protocolos sanitarios, el jueves 
aún falta por definir que tendre-
mos, el viernes actuará la Chirigota 
del Canijo y el sábado tendremos 
un tributo a El Barrio con Los Ba-
rrieros del Sur. Además tendremos 
las tradicionales competiciones de-
portivas de feria que se vienen ce-
lebrando cada año, como la liga de 
fútbol, carrera de bicicletas, tenis, 
natación, entre otras.

¿Cómo está siendo la evolución  
de la Covid-19 en el municipio?

Después del brote importante 
que tuvimos a principios de Junio 
hemos tenido una incidencia bas-
tante baja y se ha notado bastante 
la efectividad de la vacunas, ya que 

los casos de contagio en personas 
ya vacunadas han sido bastante le-
ves, con síntomas escasos o inexis-
tentes. Esperamos que siga así, que 
pronto estemos todos vacunados y 
empecemos a normalizar nuestras 
vidas lo máximo posible.

¿Están ayudando a las empre-
sas que se han visto afectadas 
por la pandemia?

El años pasado ya sacamos una lí-
nea de ayudas por la que dimos 500 
euros a cada empresa que se había 
visto afectada por las restricciones 
horarias y cierres y este años vamos 
a volver a sacar otra línea de ayu-
das en las que además se primará 
el mantenimiento del empleo y se 
aumentarán las cuantías. También 
tenemos suspendidas las tasas de 
ocupación de la vía pública con te-
rrazas.

Andrés Morales (PSOE), Alcalde de Villanueva del Rey

“Hace meses que decidimos que no habría feria como tal, es una recomendación que se nos hace 
desde la autoridades sanitarias estando en un nivel 2 de alerta”

elp

¿Qué actuaciones están llevan-
do a cabo en la localidad para 
generar empleo?

Estamos aprovechando los planes 
especiales que ha ido sacando Di-
putación, como el Córdoba 15 o el 
Más Provincia, para incluir en ellos 
contrataciones de personal adap-
tadas a las necesidades de nuestro 
municipio, para ello contamos con 
varias bolsas de empleo, de lim-
pieza, de peones y oficiales de al-
bañilería, de peones forestales, de 
ayuda a domicilio... que creo que 
están funcionando bastante bien y 
están dando oportunidades de tra-
bajo a más gente, entre ellos gente 
joven que está teniendo su primera 
oportunidad laboral con este sis-
tema. Así mismo mantenemos la 
bonificación a las empresas que se 
instalan en el Polígono Industrial y 
cuentan con trabajadores de nues-
tro pueblo o que directamente 
son de emprendedores de nuestro 
pueblo.

¿Cuándo sabrán la resolución 
de los Fondos Next Generation?

Aún no lo sabemos y la verdad 
es que espero que sea pronto, lo 
estamos esperando como agua de 
mayo. Estos fondos suponen una 
nueva oportunidad para cambiar 
la realidad de nuestros pueblos y se 

ha hecho un muy buen trabajo con 
la coordinación de la Diputación de 
Córdoba en este sentido, de hecho 
los dos proyectos presentados por 
esta han recibido la más alta bare-
mación. Si conseguimos aprove-
charlos bien podemos dar un giro 
a la vida de nuestros pueblos y de 
nuestro vecinos, haciéndolas mu-
cho más cómodas y eficientes y po-
niéndolos en la vanguardia de las 
nuevas tecnologías y de los nuevos 
sistemas de gestión.

¿Qué mensaje lanza a la ciuda-
danía?

Les pediría que disfruten de estas 
fechas veraniegas siendo conscien-
tes de que no podemos permitir-
nos dar un paso atrás, sería terrible 
para todos. Siguiendo las medidas 
establecidas y la recomendaciones 
de las autoridades sanitarias pode-
mos pasar un buen verano, ayudar 
que nuestras empresas se vayan re-
cuperando y conseguir entre todos 
salir de esta situación. A los que no 
son de nuestro pueblo, les invito a 
visitarnos, Villanueva del Rey es un 
pueblo acogedor que recibe a todo 
el mundo con los brazos abiertos 
y tiene mucho que ofrecer a todo 
aquel que quiere venir a pasar unos 
días con nosotros.

C/ Sol s/n     |  PEÑARROYA-PUEBLONUEVO  (CÓRDOBA)

957 39 37 33  | 621 22 46 32
www.rapidmotor.es
Email: info@rapidmotor.es

La corporación municipal de 
Villanueva del Rey os desea un feliz 
verano y os invita a visitar y disfrutar 
de su localidad y de las actividades 
programadas
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677 545 496 
649 575 191
Peñarroya-Pueblonuevo 

Almacén en Don Benito:
Pol. Ind. San Isidro

Tlfnos.: 924 808 560 (4 líneas)
Fax: 924 802 839

Don Benito (Badajoz)

Almacén en Peñarroya-Pueblonuevo :
Ctra. de la Estación, s/n
Tlfnos.: 957 561 043 - 957 561 506
Fax: 957 562 020
Peñarroya-Pueblonuevo (Córdoba)

HIJOS DE FRANCISCO DIAZ, S.L.
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C/ Fuenteobejuna, 37     Peñarroya-Pueblonuevo

La vicepresidenta primera de la 
Diputación de Córdoba, Dolores 
Amo,  visitó junto al  alcalde de Vi-
llanueva del Rey, Andrés Morales 
(PSOE), algunas de las actuaciones 
llevadas a cabo en la localidad con 
fondos provinciales, entre ellas el 
arreglo de varias calles y la recu-
peración de pozos y abrevaderos 
municipales.

Amo  conoció in situ el proyecto 
de recuperación y adecentamiento 
de pozos, pilares y abrevaderos de 
Villanueva del Rey, una iniciativa 
“enmarcada en la convocatoria de 
subvenciones a entidades locales 
para proyectos en materia de me-
dio ambiente 2020 con la que se 
pretendía rehabilitar estos espacios 
tan nuestros”.

Así se  expresó la también dele-
gada de Asistencia Económica con 
los Municipios y Mancomunidades, 
quien ha señalado que “la Dipu-
tación ha financiado el 80% de la 
intervención, aportando cerca de 
8.000 euros, y ésta ha contemplado 
la limpieza de los pozos y abreva-
deros, su revestimiento, la instala-
ción de una bomba manual y de 
mobiliario urbano”.

La vicepresidenta primera de la 
institución  recalcó la importan-
cia de este tipo de actuaciones en 
los pequeños municipios, ya que 
“con ellas estamos contribuyen-
do a recuperar zonas situadas en 
los alrededores que están relacio-
nadas con su historia. Se trata de 
edificaciones de gran valor etno-

lógico vinculado a formas de vida, 
a nuestra cultura y a los modos de 
producción de cada comarca”.

En cuanto a los espacios donde se 
ha actuado, el alcalde de Villanueva 
del Rey  explicó que “se han podido 
adecentar el pozo de la calle Pilar, 
el situado en el camino Puerto San 
Bernardo o del Roncadero, el pozo 
Pilar de Cañas, el abrevadero 1 del 
camino del cementerio en el inicio 
del mismo, el pozo y el abrevadero 
2 en la zona intermedia de ese mis-
mo camino y el pozo y el abrevade-
ro del camino del Despeñadero”.

Por otra parte, la vicepresidenta 
primera se  interesó por otras inter-
venciones realizadas en el munici-
pio con cargo a planes de la institu-
ción. Así,  visitó las obras realizadas 

Villanueva del Rey recupera sus pozos y abrevaderos 
gracias a una ayuda de la Diputación de Córdoba

Entre las zonas en las que se ha actuado está el pozo de la calle Pilar, el situado en el camino Puer-
to San Bernardo o del Roncadero

elp

Morales y Amo visitando una de las zonas en las que se ha actuado

en varias calles gracias a los fondos 
del Plan Córdoba 10 ejercicio 2020, 
dentro del cual Villanueva del Rey 
recibió 97.088 euros.

Estos fondos fueron destinados 
a la adquisición de suministros y 
material de protección durante la 
pandemia, a la prestación de asis-
tencia social primaria, a limpieza 
y mantenimiento y al arreglo de la 

calle Maestro Fernández Ramírez. 
De esta intervención Amo  destacó 
que “se han invertido casi 45.000 
euros en la mejora de la mitad de la 
calle, hasta su encuentro con la ca-
lle Libertad, para darle mayor am-
plitud a las aceras y que pudiesen 
transitar los peatones con mayor 
seguridad”.

Villanueva del Rey ha comenzado 
ya a reducir su huella de carbono 
en 52 toneladas de CO2con la en-
trega de la obra cofinanciada por el 
fondo Feder consistente en la insta-
lación de 494 luminarias led. 

 El delegado de Cohesión Territo-
rial de la institución provincial, Juan 
Díaz, firmó  en el municipio el acta 
de entrega de la actuación y ha ex-
plicado   que   “se han sustituido 5 
de los 6 cuadros de mando existen-
tes para adaptarlos a la normativa 
vigente. Calculamos que Villanueva 
del Rey va a conseguir un ahorro 
energético de 59,37 por ciento y 
económico de más de 11.000 eu-
ros”.

  Díaz concretó   que el consu-
mo ha pasado de 174.123  kWh a 
74.427  kWh y desgranó   que la 

inversión ha ascendido a 123.769 
euros  financiados en un 80% por 
la Unión Europea y el montante 
restante entre el Ayuntamiento y 
la Diputación. Además, Díaz reite-
ró el compromiso de la institución 
“con la sostenibilidad y la eficiencia 
energética, para tener mejores re-
sultados utilizando menos recur-
sos, es decir, optimizando lo que ya 
tenemos”.

  El diputado recordó que el mu-
nicipio se encuentra dentro del 
distintivo Starlight de Sierra More-
na y Los Pedroches y que esta ac-
tuación supondrá también reducir 
la contaminación lumínica “por lo 
que debemos conservar los exce-
lentes cielos limpios, ya que es un 
plus para atraer turismo a nuestros 
municipios”.

 En este sentido, coincidió  Andrés 
Morales, regidor de Villanueva del 
Rey, quien resaltó  que “esta actua-
ción que se ha venido realizando 
en los últimos meses ya permite 
comprobar cómo afecta al consu-
mo eléctrico del alumbrado pú-
blico, comprobándose que, tal y 
como estaba previsto, contempla 
una reducción del consumo en un 
60 por ciento”. 

“Además del ahorro económico y 
medioambiental, estamos hablan-
do de una nueva tecnología res-
petuosa con los cielos nocturnos, 
ya que somos reserva Starligth de-
clarada por la Unesco, un valor más 
para nuestros pueblos por lo que 
tenemos que seguir protegiéndo-
los”, dijo el regidor. 

  Cabe resaltar que la Diputación 

Villanueva del Rey reduce su huella de carbono en 52 toneladas de CO2 con la instalación de 
494 luminarias led

El presupuesto ha ascendido a 123.769 euros cofinanciados por la Unión Europea, la Diputación 
y el Ayuntamiento

elp

se ha encargado de la tramitación 
del proyecto en la convocatoria Fe-
der de Proyectos Singulares de Eco-
nomía Baja en Carbono (EBC) para 
entidades locales,  cuyas ayudas 

han sido solicitadas al IDAE (Institu-
to para la Diversificación y Ahorro 
de la Energía), en el marco del pro-
grama operativo Feder Plurirregio-
nal de España (POPE) 2014-2020.

Díaz y Morales tras la firma del convenio de renovación del alumbrado
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CONFIANZA 

RENOVACIÓN

CERCANÍA

AMABILIDAD

TRANSPARENCIA

EMPATÍA

DISCRECCIÓN 

PROFESIONALIDAD

957 57 10 10 957 57 10 02
DIEZ PERSONAS, UN EQUIPO
PERMANENTEMENTE

PEÑARROYA-PUEBLONUEVO

VILLANUEVA DEL REY

FUENTE OBEJUNA Y ALDEAS

LA GRANJUELA                LOS  BLÁZQUEZ                VALSEQUILLO

ESPIELBELMEZ

A SU SERVICIO

DOS PERSONAS, DOS JÓVENES DE, EN, 
POR Y PARA FUENTE OBEJUNA

TANATORIOS   ALTO GUADIATO
SERVICIOS FUNERARIOS

Próxima apertura  Tanatorio de Belmez
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Diversión para los más pequeños!!!
Empezamos la temporada en FamilyPark

Nos vemos de viernes a 
domingo y días festivos

Os esperamos

C/ ESTALAJES, 152         AZUAGA (Badajoz)

PODA Y VAREO

El Mercado Victoria, acogió la  presentación 
de  una iniciativa empresarial por parte de TNT 
Aventura y Restaurante El Tejar de Villaviciosa, 
donde con el apoyo de diferentes empresas 
de Villaviciosa, así como de Geci (Grupo de 
Empleados de El Corte Inglés) y Afammer Cór-
doba van a lanzar una oferta turística denomi-
nada “Aventura Norte”, que se desarrollará a 
lo largo de las diferentes estaciones del año y 
que arrancará con el programa “A 6 grado me-
nos” que tendrá lugar en la época veraniega. 
Este programa ha recibido el apoyo desde la 
Delegación Territorial de Turismo de la Junta 
de Andalucía en Córdoba, estando presente 
su Delegado, Ángel Pimentel que ha destaca-
do la importancia de la iniciativa empresarial 
para desarrollar propuestas que activen el 
sector y que rompan la estacionalidad, gene-
rando con ello un impulso económico para las 
zonas rurales. Ha hecho hincapié en la impor-
tancia de la sostenibilidad y la accesibilidad. 
Cabe destacar que estas actividades en-
tre las que se pueden señalar las rutas en 
kayak, experiencias starlight, raid de aven-
turas, etc estarán acompañadas de degus-
taciones de la gastronomía típica de Villa-
viciosa, con la carne y embutidos de caza y 
los productos ibéricos como plato principal. 

Turismo de aventura y gastronomía al norte de la provincia

Actividades como rutas en kayak, experiencias starlight, raid de aventuras  estarán acompañadas de de-
gustaciones de la gastronomía típica de Villaviciosa

elp

Acto de presentación de esta actividad

Mª del Mar Berbén, gerente de 
TNT Aventura subrayó que la ma-
yoría de las actividades progra-
madas se puede ir acompañado 
de la mascota y que, además son 
aptas para personas con disca-
pacidad, hecho relevante en una 
apuesta por la inclusión y la parti-
cipación de toda la familia, que es 
la línea de acción de esta empresa 
de más de 20 años de trayectoria. 

Mª Rosa Fernández, propietaria de 
El Restaurante El Tejar destaca que 
tras esta iniciativa está una apuesta 
firme y decidida por poner Villavi-
ciosa en el foco destacado del turis-
mo activo, uniendo esta oferta a la 
ya existente en la zona, y potencian-
do además la gastronomía de los 
productos de la caza en un entor-
no natural privilegiado como el de 
Villaviciosa.

Los representantes del Ayuntamiento de 
Peñarroya-Pueblonuevo y de la empresa Ma-
gtel Operaciones S.L.U. han firmado, de forma 
telemática, el contrato de obra para la rehabi-
litación de edificaciones existentes en la anti-
gua “Escuela Hogar Fray Albino” para su adap-
tación a Centro de formación y orientación.

Esta actuación cuenta con un presupuesto 
de 489.703,43 euros, y se trata de un proyecto 
que va a ser financiado con recursos propios 
del Ayuntamiento de                    Peñarro-
ya-Pueblonuevo. El plazo de ejecución de 
dichas obras se estima en unos 16 meses de 
duración.

El objetivo que se pretende conseguir con 
esta actuación es centralizar en estas instala-
ciones diferentes servicios que en estos mo-
mentos se desarrollan en otros puntos del 
municipio, mejorando así las condiciones en 
las que desarrollan su actividad. Este futuro 
centro de formación y orientación pretende 
acoger el centro de profesores, el equipo de 
orientación educativa, el centro de adultos y 
la sede de la cátedra intergeneracional de la 
Universidad de Córdoba.

Una vez que se produzca la finalización de 
estas obras, y el traslado de dichos servicios 

Firmado el contrato de las obras de rehabilitación de Fray Albino

Este futuro centro de formación y orientación pretende acoger el centro de profesores, el equipo de orienta-
ción educativa, el centro de adultos y la sede de la cátedra intergeneracional de la Universidad de Córdoba

elp

Estado actual de las instalaciones de Fray Albino

a estas nuevas instalaciones, que-
darán disponibles los dos edificios 
municipales que el Ayuntamiento 
posee en la calle Maestro José To-
rrellas, los cuales se utilizarán para 
acoger a diferentes colectivos del 
municipio.

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE), indicó que  “esta actuación 
va a permitir recuperar para el mu-

nicipio unas instalaciones que se 
encuentran muy deterioradas e 
infrautilizadas, lo que supondrá un 
cambio radical de la imagen de la 
localidad en esta zona anexa a las 
nuevas instalaciones de Mercado-
na. De  esta manera vamos a con-
tribuir, también, a garantizar la per-
manencia de una serie de servicios 
educativos en nuestro pueblo”.

José María Horrillo  ha realizado una  
donación a la Parroquia de El Salvador 
de Peñarroya-Pueblonuevo. 

Se trata de un templete de bronce 
dorado   para ensalzar el relicario del 
Lignum Crucis.

Junto a esto ha donado también  una 
pareja de candeleros de bronce dora-
do para acompañarlos. 

Estas donaciones se suman a las que 

José María Horrillo ha realizado en an-
teriores ocasiones  a las parroquias de 
la localidad.

El párroco de la iglesia de El Salvador, 
Agustín Alonso, agradeció la donación 
realizada a la parroquia por parte de 
José María Horrillo,  y destacó los de-
talles que ha tenido José María Horrillo 
con esta parroquia y con las distintas 
hermandades.

José María Horrillo dona un templete 
de bronce dorado a la parroquia de El 
Salvador
elp
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Estos premios están organizados 
por la Consejería de Empleo, For-
mación y Trabajo Autónomo de la 
Junta de Andalucía a través de la 
Fundación Andaluza Emprende. 
El jurado ha estado formado por 
13 expertos de la provincia y los 
ganadores han sido elegidos tras 
una reñida votación. 

Los premios han recaído en JJ 
Robots y Genially Web en el apar-
tado empresas y en cinco recono-
cimientos especiales entre los que 
se encuentra la Asociación Cultu-
ral y Patrimonial “Desde la Cima” 
de la localidad. Estos cinco reco-
nocimientos especiales han sido 
la novedad creada este año, para 
distinguir proyectos, iniciativas o 
entidades por su contribución al 

fomento de la cultura, empren-
dedora e innovadora, entre otras 
muchas cualidades. Los premios 
han sido entregados por Rosa 
Siles, Directora de Andalucía Em-
prende. 

Las cinco distinciones especiales 
han recaído en el CEIP Virgen de 
las Cruces de El Guijo, Fundación 
PRODE de Córdoba, Delegación 
de Cultura del Ayuntamiento de 
Cabra, Asociación Foro Empresa-
rias de Córdoba y la Asociación 
Cultural y Patrimonial “Desde la 
Cima” de Peñarroya-Pueblonue-
vo Este último ha sido otorgado 
principalmente… “por su manera 
de promocionar y exponer de una 
forma un tanto diferente, el patri-
monio cultural y el legado históri-

Premios Emprendemos de Córdoba 2021

Los ganadores han sido JJ Robots y Genially Web en el apartado empresas y cinco reconocimien-
tos especiales entre los que se encuentra la Asociación Cultural y Patrimonial “Desde la Cima”

co e industrial de Peñarroya-Pue-
blonuevo, mediante el desarrollo 
de iniciativas que potencien el 
patrimonio presente, poniendo 
en valor la huella histórica de este 
pueblo minero, a la vez que pro-
mover el turismo y la actividad 
empresarial de la zona”. El acto de 
la entrega de premios fue clausu-
rado por Ángel Herrador, Delega-
do Territorial de Córdoba.

Las dos empresas ganadoras, 
competirán con las otras catorce 
elegidas, dos por cada provincia, 
en la final regional que se celebra-
rá el próximo 14 de octubre. Los 
dieciséis elegidos recibirán ase-
soramiento técnico empresarial 
por profesionales expertos que les 
ayudarán a desarrollar los ámbitos 
de negocio con mayor potencial 
de crecimiento.   

Por su parte Ricardo Villarreal, en 
calidad de Presidente de la Aso-
ciación ganadora… “Agradece el 
premio a la entidad organizado-
ra, así como al Centro Andaluz de 
Emprendedores de la localidad 
(CADE) y al Estudio de Arquitectu-
ra de María Isabel Payer, por dar-
les la oportunidad de visualizar 
este proyecto que se ha realizado, 
como es la Virtualización en 3D 
de El Cerco Industrial de Peñarro-
ya-Pueblonuevo”.

Se trata, para que todos los en-

Adalberto García Donas León

tendamos, de un paseo virtual en 
3D por “El Cerco” con gafas, utili-
zando para ello todas las técnicas 
existentes, por el que se podrá 
hacer un recorrido a través de las 
fábricas existentes, como pueda 
ser, ver funcionando por dentro la 
Fundición y algunas otras desapa-
recidas físicamente. La visualiza-
ción se podrá realizar desde el mi-
rador existente en la Mina Santa 
Rosa, en visitas concertadas, cuyas 
fechas se harán públicas próxima-
mente. 

La presentación oficial se rea-
lizará en la Casa de la Cultura de 
la localidad, encuadrada en los 
actos conmemorativos por el 10º 
Aniversario de la Asociación, a 
realizar el próximo 18 de septiem-
bre. La ejecución de este proyecto 
ha sido posible gracias a las sub-
venciones recibidas del Grupo de 
Desarrollo Rural y la Junta de An-
dalucía con fondos europeos para 
estos casos, la Fundación Progresa 
del Marqués de Vivanco y la Fun-
dación Ricardo Delgado Vizcaíno.   

Tras 18 años desarrollando 
todas las ramas de la estéti-

ca, desde el centro Inma Martínez 
ampliamos la cartera de servicios 
para poder ofrecer de esta forma 
a nuestros clientes soluciones ante 
cualquiera de sus demandas. El ob-
jetivo es mejorar y ampliar el abani-
co que ofrecemos y continuar cre-
ciendo como empresa, ya que en la 
actualidad pasamos a ser también 
centro de medicina estética. 

En esta nueva fase arrancamos 
trabajando con uno de los referen-
tes profesionales en el sector, el 
doctor Sebastián Ríos.  Especialista 
en Cirugía  Maxilofacial vía MIR en 

el Hospital Universitario Reina Sofía 
de Córdoba, Máster en Medicina 
Estética y Bienestar por la Universi-
dad de Barcelona, Máster en Meto-
dología de la Investigación en Cien-
cias de la Salud por la Universidad 
de Huelva, Graduado en Medicina 
por la Universidad de Cantabria. El 
doctor Ríos está realizando aseso-
ramiento sobre cualquier duda en 
cirugía estética y desde él se puede 
derivar hasta los mejores centros 
de referencia.

Entre nuestras novedades están 
los servicios de medicina estética, 
(procedimientos médicos estéticos 
que no requieren cirugía) como in-

En Centro Inma Martínez cumplimos la mayoría de edad siendo centro de  medicina estética
elp

yecciones de toxina botulínica (Bo-
tox), mejora y prevención de líneas 
de expresión, elevación de cejas, 
disminución de patas de gallo, tra-
to del exceso de sudoración, trata-
miento para el bruxismo, rellenos, 
aumento del volumen de pómulos, 
rinomodelación, disminución de 
arrugas, minimización del surco na-
sogeniano, restauración del volu-
men y de la forma de los labios, de-
finición del contorno mandibular y 

facial, eliminación de ojeras, y  ase-
soramiento en cirugías. También se 
realiza depilación con láser Alejan-
drita, IPL Foto rejuvenecimiento, 
tratamiento de manchas faciales, 
mesoterapia, microblading y mi-
cropigmentación, así como consul-
tas nutricionales. 

Por otro lado, entre los tratamien-
tos de estética general,  están la de-
pilación facial y corporal con cera, 
manicura y pedicura de larga du-

ración y permanente, tratamientos 
faciales de rejuvenecimiento y lim-
pieza facial, tratamientos corpora-
les anticelulíticos reafirmantes y re-
modelantes (sculping y rollaction),  
masajes drenantes y relajantes, 
lifting de pestañas, y  maquillajes 
para novias y eventos.

Para información adicional 957 
570 133.
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Baloncesto Liga EBA

Siete jugadores más han firmado para el equipo EBA: Tres renuevan de la temporada pasada  y otros cuatro son nuevo fichajes 
de Córdoba. La FEB nos ha incluido en el Grupo DA, formado por 12 equipos de Almería, Granada, Jaén, Córdoba, Cádiz, Melilla y 
Málaga

Adalberto García Donas León

Ala- Pivot Marcos Espinosa Gómez

Base Gonzalo Orozco Domínguez

Ala-pivot  José Manuel Gutierrez Luna

Base Rafa Sanchez

Ala-pívot Pepe Varo

Pívot Diego Viera

Poco a poco va tomando forma el 
equipo EBA Climanavas Agrometal 
Peñarroya del Club Polideportivo 
Peñarroya-Pueblonuevo, dando a 
conocer con paso firme, los juga-
dores que formarán parte del mis-
mo. Si el mes pasado anunciaba la 
incorporación de dos jugadores 
muy queridos en la localidad como 
son Luis Antonio Rodríguez Do-
mínguez (alero) y Luis Rodríguez 
Ramírez (escolta), este més, el club 
decano del baloncesto cordobés 
ha hecho público la renovación 
de la ficha a tres jugadores más de 
la temporada pasada como son: 
Diego Viera López (pívot), Pepe 
Varo Barbancho (ala pívot) y Rafa 
Sánchez Sánchez (base). A ellos se 
unen cuatro más de Córdoba: José 
Manuel Gutiérrez Luna (ala-pívot), 
Gonzalo Orozco Domínguez (Base), 
Marcos Espinosa Gómez (ala-pívot) 
y Ángel López Jiménez (ala-pívot).  

Diego Viera López, es un jugador 
en progresión U22 de la cantera, es 
pívot y jugó 298 minutos en los que 
anotó 42 puntos, pero destacando 
por su gran labor en el rebote (60) 
y taponando (8). Esta temporada 
segur que veremos a un Diego más 
fuerte y sabiendo ya lo que es jugar 
en liga EBA.  

Pepe Varo Barbancho, ha desta-
cado por ser un todo terreno, rea-
lizando una labor tranquilizadora al 
resto de jugadores cuando era ne-
cesario estar tranquilos para man-
tener un buen resultado. En sus 407 
minutos jugados, anotó 191 pun-
tos, realizó 77 rebotes y demostró 
su efectividad, entre otras cosas, en 
el tiro libre (80%).

Rafa Sánchez Sánchez, también 
jugador U22 en progresión de la 
cantera, jugó161 minutos en los 
que anotó 41 puntos, que aunque a 
priori parezcan pocos puntos, des-
tacó por su gran labor en defensa. 

José Manuel Gutiérrez Luna, mide 
de 2,00 m. y es natural de Córdoba. 
Viene del CB Martos de EBA donde 
jugó las dos últimas temporadas, 
promediando un 27,90% en tiros de 
3, un 50% en tiros libres y un 54,46% 
en tiros de dos, recuperando 88 re-
botes y ha puesto 14 tapones. 

Gonzalo Orozco Domínguez, es 
natural de Córdoba, procedente de 
la cantera del CB Maristas. Jugador 
U22,  mide 1,96 ctm y es hijo del 
nuevo técnico, Pablo Orozco. La 
temporada pasada hizo una media 
de 8,56 puntos, siendo su mayor 
cualidad la polivalencia, puede 
jugar en los puestos exteriores de 
la pintura y realizar transiciones 
rápidas al contraataque. Esta será 
la tercera generación del apellido 
Orozco en nuestro equipo. Por aquí 
paso su abuelo como técnico a 
principio de los años 90 y su padre 
como jugador, ocupando también 
el puesto de base como su hijo. 

Marcos Espinosa Gómez (ala-pí-
vot) de 1,95, natural de Córdoba, 
procedente del Maristas, donde 
jugaba hace dos años, antes de 
dejar este bonito deporte para 
poder centrarse totalmente en sus 
estudios. Una vez acabados, Pablo 
Orozco lo ha querido recuperar por 
la buena labor que puede hacer en 
el equipo, de características simi-
lares a las de Pepe Varo, con buen 
tiro exterior, intuitivo en el rebote, 

incordia mucho a los pívots de su-
perior altura y peso en la pintura y 
dispuesto siempre a correr en con-
traataque. 

Y por último tenemos a Ángel 
López Jiménez, natural de Córdoba 
de 2,03 mt., procede del Ciudad de 
Badajoz, donde el año pasado se 
proclamó Campeón de Extremadu-
ra en la Liga Nacional 1, consiguien-
do por tanto el ascenso a Liga EBA, 
donde jugará su quinta temporada. 
Es un jugador que promedia 7 pun-
tos por partido, con un 57% en el 
tiro de dos puntos y un 40% en el 
tiro de tres. Se mueve como pez en 
el agua bajo los tableros, buen re-
boteador y muy rápido a la hora de 
realizar un posible contraataque. 

Este año la Federación Española 
de Baloncesto, en adelante FEB, no 
ha tenido en cuenta, como si hizo 
la temporada pasada, nuestra ubi-
cación en el territorio andaluz, más 
cerca de Extremadura que cual-
quier otro club, donde este año hay 
tres equipos inscritos, colocándo-
nos, a pesar de las objeciones que 
ha realizado el club ante la FAB y 
FEB, en el grupo DA formado por 
12 equipos: Almería (1), Granada 
(1), Cádiz (1), Córdoba (1), Melilla (1), 
Jaén (2) y Málaga (5). 

La contrariedad radica en los dos 
desplazamientos de largo alcance, 
el de Almería y el de Melilla, que 
obligan al club a realizar malabares 
con el presupuesto por el elevado 
costo que esto tiene, sobre todo, 
compaginar los enlaces con Melilla 
de ida y vuelta, para no tener que 
pasar la noche fuera de casa, algo 
similar a lo que les ocurrirá a ellos 

cuando les toque desplazarse a Pe-
ñarroya-Pueblonuevo, cuando lo 
normal, por la situación geográfica 
de nuestro pueblo, a tiro piedra de 
Extremadura, hubiera sido incluir-
nos en el Grupo DB igual que el año 
pasado y al Grupo DA pasar otro 
equipo de Cádiz.   

El pasado 18 de julio se celebró 
su Asamblea General Ordinaria de 
Socios en el Centro de Iniciativas 
Empresariales (CIE) situado en el 
Mercado de Abastos “Sebastián 
Sánchez”, en la que informaron de 
todos estos pormenores de cara a 
la próxima temporada. 

En ella, presentaron un presu-
puesto muy ajustado y realista de 
76.000 euros en el apartado ingre-
sos, frente a los 84.000 euros que 
consiguieron ingresar la tempora-
da pasada. A pesar de las circuns-
tancias, para conseguir esta dife-
rencia de 8.000 euros menos, están 
dispuestos a trabajar a fondo en lo 
que haga falta, con el fin de poder 
formar un equipo fiable, con el que 
plantar cara con cierta dignidad, a 
los potentes equipos que hay en el 
Grupo DA y poder mantener al alza 
el historial que atesora este club. La 
temporada pasada finalizó con un 
superávit de 1.480 euros.  

Para finalizar, tan sólo me queda 
mencionar que la Copa Diputación 
se jugará, como ocurriera el año pa-
sado, en el periodo vacacional de 
Navidades y que a lo largo de Sep-
tiembre se jugarán cuatro partidos 
de pretemporada frente a equipos 
y días aún por decidir, sobre lo que 
comentaré el mes que viene de for-
ma puntual.   

Ala-pívot Ángel López Jiménez
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Foto 10
Está realizada el 8 de julio de 2021 

en la entrada de la sede de la Agru-
pación de Voluntarios de Protección 
Civil en Peñarroya-Pueblonuevo. En 
ella vemos de izquierda a derecha a 
los voluntarios: Cristian Arcos More-
no, Francisco Javier Collado Tena, con 
una cría de cigüeña en los brazos, 
José Luis Merino Benítez y Luis Jura-
do Sánchez.

La cría de cigüeña la encontró en el 
suelo dentro del antiguo cerco indus-
trial de la localidad, Francisco Arcos 
Moreno, hermano de Cristian, tras 
caerse del nido cercano existente en 
lo alto de una de las chimeneas, quien 
de inmediato la entregó a Protección 
Civil, dando estos a su vez aviso a la 
Guardia Civil Seprona, para que fue-
ran ellos los que avisaran al Centro de 
Recuperación de Animales Heridos 
de Córdoba, ubicado en Los Villares. 
Al poco tiempo se personaron para 
recogerla, llevarla al centro e intentar 
su completa recuperación.

Como curiosidad decir que los vo-
luntarios de Protección Civil le fa-
cilitaron agua, bebiéndose sin pes-
tañear el contenido de una botella 
pequeña, lo que dice mucho de la 
deshidratación que padecía.

Se la quieren dedicar a todos los 
amantes de la naturaleza y de la vida 
salvaje, como ejemplo de lo que se 
debe hacer en caso de encontrarnos 
un animal herido en el campo.         

Foto 11
La misma está realizada el 10 de 

julio de 2021 en la Plaza Santa Bár-
bara “El Llano” de Peñarroya-Pueblo-
nuevo. En ella vemos a un grupo de 
personas, familia entre ellos, docu-
mentando gráficamente la visita que 
cuatro de ellos realizaron al pueblo 
de sus padres tras más de 30 años sin 
hacerlo, incluso uno de nuestros visi-
tantes era la primera vez que lo hacía, 
subida al Peñón incluida, desde don-
de se divisa las mejores vistas de la 
Comarca Alto Valle del Guadiato. El 
volver a la tierra de sus padres y como 
homenaje a ellos, hizo de catalizador 
para que los cuatro se pusieran de 
acuerdo para realizar esta visita, a pe-
sar de vivir en localidades diferentes. 

De izquierda a derecha vemos a Ma-
nuel Ángel Sierra Sepúlveda, con re-
sidencia en Massamagrell (Valencia), 
junto a su tía Loli Sepúlveda García y a 
su prima hermana María de los Ánge-
les García Donas Sepúlveda, y el hijo 
de esta Álvaro Gallardo García-Do-
nas. A su lado está Rafael Sierra Mu-
ñoz, residente en Alcaudete de la Jara 
(Tolero), Oscar Calvo Sierra, residente 
en Madrid, Adalberto García-Donas 
León, Javier Sierra Sepúlveda, resi-
dente en Alboraya (Valencia) y Juan 
Manuel Gallardo Torres.

Se la quieren dedicar a todos sus fa-
miliares y amigos, residentes fuera y 
dentro de nuestro pueblo, con el pro-
pósito de no tardar tanto tiempo en 

Fotos dedicadas
Adalberto García Donas León
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volver para poder disfrutar de nues-
tro pueblo, que es también el suyo, 
con más tranquilidad y poder cono-
cer a fondo su exquisita gastronomía 
y su entorno.         

Foto 12 y 13
Ambas fotografías están realiza-

da el 10 de julio de 2021 en la Plaza 
Santa Bárbara “El Llano” de Peñarro-
ya-Pueblonuevo. En la que está reali-
zada con “El Minero” de fondo vemos 
de izquierda a derecha a: Francisco 
Reixach, Javier Muñoz, Idelfonso Ma-
segosa, Francisco Alcalde con su hijo 
Francisco en brazos, Álvaro Rubio, 
Antonio Colmena, Juan Carlos Liñán, 
que posteriormente militó en ACB y 
Ramón Delgado. Delante vemos a 
Antonio Caballero y Adolfo Gallardo. 
En la fotografía bajo la sombrilla de 
la Nueva Belita, vemos de izquierda 
a derecha a: Adolfo Masegosa, Javier 
Muñoz, Francisco Reixach, Ramón 
Delgado, Amado Gallado, actual 
presidente del Club Polideportivo 
Peñarroya-Pueblonuevo, Juan Car-
los Liñán, José Manuel Cerro y Álvaro 
Rubio. 

El Club Polideportivo Peñarro-
ya-Pueblonuevo, aprovechando esta 
visita particular a la localidad de an-
tiguos jugadores del Club que juga-
ron en Liga EBA, quiere dedicársela a 
todos esos jugadores que lo dieron 
todo en esta complicada liga a lo lar-
go de las 11 temporadas que han mi-
litado en esta categoría nacional, sin 
incluir la que comenzará de nuevo en 
EBA el 3 de octubre de este año, para 
engrandecer el curriculum del club 
decano del baloncesto cordobés y 
llevar el nombre de Peñarroya-Pue-
blonuevo a lo largo de toda Andalu-
za, Extremadura y Melilla, llegando 
a jugar dos fases de ascenso a la por 
entonces LEB Plata o LEB Bronce, de-
pendiendo del año, una en Valdemo-
ro y otra en Andorra, aparte de la fase 
de ascenso que jugaron en la isla de 
La Palma para ascender por primera 

vez a Liga EBA en la temporada 97-98. 
En esta liga se mantuvieron también 
las temporadas 98-99, 99-00, para 
volver tres años después en la 03-04, 
04-05, 05-06, 06-07, 07-08, 08-09 y 
09-10, volviendo de nuevo diez años 
después la temporada 20-21 y la ac-
tual 21-22. Siempre que han descen-
dido de EBA a la categoría inferior, ha 
sido por motivos económicos para 
seguir en ella.  

Foto 14
La misma está realizada el 14 de ju-

lio de 2021 en el interior de la fábrica 
Trenzados del Guadiato, ubicada en 
Peñarroya-Pueblonuevo y en ella ve-
mos de izquierda a derecha a: Jorge 
Hernández Noguero, Carlos Hernán-
dez León, María de los Ángeles Luna 
Morales (Senadora del PSOE por 
Córdoba) y Víctor Manuel Pedregosa 
Viso.

Tras su visita a Peñarroya-Pueblo-
nuevo en plena campaña electoral 
por las primarias socialistas para ele-
gir el candidato del partido  a la pre-
sidencia de Andalucía, María de los 
Ángeles Luna prometió volver por la 
localidad una vez celebradas dichas 
primarias, para conocer más de cerca 
diversos aspectos de la vida cotidia-
na en la localidad y sus necesidades 
reales. 

Para ello se reunió con miembros de 
la directiva de la Asociación de Em-
presarios ASEMPE y posteriormente 
se desplazó al Polígono Industrial 
“El Antolín”, para conocer de prime-
ra mano la última fábrica que se ha 
instalado en la localidad y los proble-
mas eléctricos que está teniendo con 
la compañía ENDESA para ampliar la 
fábrica a corto y medio plazo, con lo 
que eso supone en más puestos de 
trabajo.

Y dicho esto, tanto María de los 
Ángeles, como Víctor, se la quieren 
dedicar a todos los compañeros-mi-
litantes del PSOE de Peñarroya-Pue-
blonuevo y Comarca.    

10
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12
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El mellariense Juan Sanz  ha con-
siguido el subcampeonato de Es-
paña 2021 de orientación en bici 
( MTBO) en la modalidad sprint. 
El Campeonato de España 2021 
de MTBO (orientación en bici) se 
ha realizado el 25 y 26 de julio en 
Huerta del Rey (Burgos).

Para ese fin de semana se progra-
maron tres competiciones.

El sábado por la mañana distan-
cia media, el sábado por la tarde 
distancia sprint y el domingo por la 
mañana se disputó la modalidad de 

distancia larga.
En estas competiciones Juan Sanz 

ha conseguido el segundo puesto 
en distancia sprint, quinto clasifica-
do en distancia larga y sexto lugar 
en distancia media.

Este año 2021 Juan Sanz ha pasa-
do a categoría absoluta con lo que 
ha notado una mayor competencia 
por parte de sus rivales.

Con estas clasificaciones nuestro 
deportista esta un paso más cerca 
de clasificarse para el Campeonato 
de Europa de orientación en bici.

Juan Sanz se proclama Subcampeón 
de España  de orientación en bici
elp

El  pleno del Ayuntamiento de 
Peñarroya-Pueblonuevo aprobó 
de manera definitiva la cuenta 
general  del ejercicio 2020.

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE), señaló que  “una vez que 
ha finalizado el periodo de expo-
sición pública  en el que se abrió 
una plazo de alegaciones y al no 
haber habido ninguna,  la cuenta 
general fue aprobada en la comi-
sión general de cuentas  y final-
mente le ha dado el visto bueno 
el pleno”.

Además se dio cuenta al pleno, 
tal y como exige el Ministerio  de 
Hacienda  dele informe de la eje-
cución del presupuesto corres-
pondiente al segundo trimestre 
de 2021, un informe que  desde el 
área de Intervención señala que 
el consistorio sigue cumpliendo 
con la  estabilidad presupuesta-
ria, que es  uno de los paráme-
tros  de obligado cumplimiento 
por parte de las administraciones 
públicas. 

También se dio cuenta  del in-
forme de morosidad  del segun-
do trimestre de este año  que va 
en la misma tónica que en los 
últimos cinco años, un  informe 
que recoge el volumen de deu-
das que tiene el Ayuntamiento 

respecto a proveedores que su-
pera el plazo que recoge la Ley  
de Morosidad.  “Si hace 5 años, el 
montante económico  de deuda 
que tenía el Ayuntamiento  su-
peraba los 1,2 millones de euros, 
hay que decir que a día de hoy  
esa deuda  se ha reducido casi 
en su totalidad, quedando 8.000 
euros  de deuda, eso evidencia  
el enorme esfuerzo que se  está 
haciendo  en este mandato  y en 
el pasado por parte del Equipo 
de Gobierno, para controlar el 
gasto, para realizar  únicamente 
gastos necesarios  y sobre todo 
garantizar unas cuentas sanea-
das”, dijo Expósito.

El regidor señaló que   “hay que 
recordar que hace seis años  el  
periodo medio de pago de factu-
ras era de 400 días  y a día de hoy 
es de 38 días, por tanto evidencia 
cómo ha mejorado de manera 
considerable las cuentas de este 
ayuntamiento, lo cual repercute 
en beneficio de cara a los provee-
dores puesto que se gana credi-
bilidad  y a  día de hoy no existe 
ningún problema con ningún 
proveedor de los que trabajan 
con este Ayuntamiento”. 

Por otra parte, se aprobó la 
adhesión del Ayuntamiento pe-

ñarriblense a la declaración so-
bre la defensa del cielo nocturno 
y derecho a la luz de las estrellas 
que promueve la fundación star-
light.

 Este punto se llevo a plano a 
raíz de que por parte del Grupo 
de Desarrollo Rural del Alto Gua-
diato se viene trabajando  desde 
hace un tiempo en obtener la 
certificación starlight  de calidad 
del cielo nocturno en  la comar-
ca y dentro del procedimiento 
para conseguir esta certificación  
es indispensable  que los plenos 
municipales de los ayuntamien-
tos que se van a ver beneficiados 
por este sello de calidad, den el 
visto bueno a esta declaración.

Este punto salió adelante con el 
apoyo de todos los grupos políti-
cos y se remitirá al GDR para  que 
siga con la tramitación de esta 
certificación , “que es un sello 
de calidad que sirve para impul-
sar  el turismo en nuestro pueblo  
y comarca, cada día tiene más 
auge el turismo de observación 
de  estrellas, por lo que supone 
una oportunidad de impulso al 
sector turístico  y atraer a visitan-
tes a nuestro territorio, por lo que 
entendemos que es una iniciativa 
muy favorable”, resaltó el alcalde.

La deuda con proveedores se reduce a 8.000 euros

El periodo medio de pago de facturas se  sitúa  en 38 días

elp
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Daniel 
García 
Gallardo

Hace unas semanas, quizás recién 
terminado el curso escolar, un bar-
bián adolescente de unos 14 años 
que estaba comiendo churros en la 
plataforma del inútil ascensor del 
mercado de abastos “Sebastián Sán-
chez”, me interpeló ofreciéndome 
parte de lo que comía, mientras sus 
otros dos acompañantes fingían es-
tar muy ocupados con su pitanza. Pa-
rapetado tras la obligada mascarilla, 
agradecí conforme a las buenas ma-
neras el ofrecimiento y seguí subien-
do las escaleras. El barbián me espetó 
un convencido ¡viva Franco!, detuve 
mi ascensión y le interpelé:

¡Ah, sí, el nuevo fichaje del Villarreal! 
No, yo digo, el otro. Ese que dicen 

algunos y… 
Anda ¡cállate ya! -Intervino uno de 

los compañeros mirándome como si 
me pidiera disculpas por las palabras 
de su acompañante que súbitamente 
pareció muy ocupado buscando el 
interior de la bolsa de los churros.

Volví a recordar cómo en mis tiem-
pos de maestro, en los últimos años 
de la Educación General Básica, la 
EGB, a menos de dos décadas de la 
muerte del dictador Francisco Fran-
co, para aquellos adolescentes aquel 
personaje que a mí me parecía tan 
cercano en el tiempo, a ellos les pare-
cía poco más que un nombre tan pa-
sado y olvidado como otros tantos de 
los de los reyes hispanos de la lejana 
Edad Media o de los emperadores ro-
manos.  Tal vez el chico de los churros 
estuviera influido por la vigencia de 
los vientos ultraderechistas de Vox 
que en las últimas elecciones euro-
peas, las de 2019, en la que se registra 
por vez primera su existencia oficial 
entre las opciones de los peñarri-
blenses ya mostraron su fuerza real 
al obtener el 6’84% de los votos con 
las 357 papeletas emitidas en el pue-
blo: si se extrapolaran estos resulta-
dos al de unas municipales, hubieran 
permitido a este partido convertirse 

en la 5ª fuerza política a escala local, 
aunque probablemente sin capaci-
dad para obtener ninguna concejalía.

Y pensé que sería bueno dar a co-
nocer un poco más algunas de las fa-
cetas de aquel Francisco Franco que 
durante casi 40 años fue dictador que 
más poder acaparara en toda la his-
toria de España: los estatutos de Fa-
lange Española de las JONS, así como 
la posterior ley de Sucesión a la jefa-
tura del Estado lo hacían responsable 
ante Dios y ante la Historia única-
mente. En su persona, como estadis-
ta, se concentraban las jefaturas del 
Estado y del Gobierno, así como los 
cargos de Caudillo y Generalísimo de 
los ejércitos. El Rey/Emperador Car-
los I/V o su hijo Felipe II, los grandes 
Austrias hispanos en cuyos «dominios 
no se ponía el sol», tenían que contar 
con las Cortes o los Consells de Ara-
gón, Cataluña, Mallorca y Valencia 
que, integradas en el Reino de Ara-
gón tenían sus propias leyes y fueros, 
alguno de ellos llegaron a tener sus 
cónsules en  Andalucía - para enviar 
tropas o representaciones a esos rei-
nos,  y en menor medida con las del 
reino de Castilla, que era el único 
con derecho a la colonización de las 
tierras de la Nueva España allende el 
océano aunque se fuera luego per-
mitiendo el comercio de los demás 
reinos hispanos- y el pilar económico 
y demográfico sobre el que se asen-
taría el imperio español durante dos 
siglos y de la que el poeta Antonio 
Machado dijera, en sus versos casi 
noventayochistas de “Campos de 
Castilla” que había sido  «fecunda en 
capitanes (…) un pueblo que ponía a 
Dios sobre la guerra» y se lamentaba 
en aquel 1912 por que fuera entonces 
una «Castilla miserable, ayer domina-
dora//envuelta en sus andrajos, despre-
cia cuanto ignora».

Y es que Franco fue el hombre que 
pudo reinar en aquella desmedrada 
España de la postguerra de los años 

cuarenta del pasado siglo, en aque-
lla España que se proclamaba «Una, 
Grande y Libre» mientras invocando 
el genio de España, se lamía las he-
ridas y trataba de recuperarse de las 
muertes y las destrucciones genera-
das por la fratricida contienda civil, ya 
a la que solo el paso del tiempo, y el 
cambio de las condiciones políticas 
internacionales con la derrota de los 
fascismos había permitido ir atem-
perando la dura represión sobre los 
vencidos, pues tras la victoria de los 
rebeldes no fue un periodo de paz y 
búsqueda de la concordia el que si-
guió para los españoles.

 Franco  no se daba por enterado 
cuando en las audiencias los más 
serviles pedigüeños le llamaban 
“vuestra majestad” creyendo así po-
der conseguir lo que demandaban y 
alguno de sus aduladores, como el 
Ernesto Giménez Caballero socialista 
en sus años estudiantiles,  escritor su-
rrealista y uno de los proto fascistas 
españoles tomó del italiano la palabra 
“monarcato”, un sonoro barbarismo y 
en lugar de su traducción como sim-
ple “monarquía” él la utilizaba como 
una especie de híbrido, una fusión de 
monarquía y monacato -que tanto 
cuadraba con el lema «por el Imperio 
hacia Dios»- con la que anticipar la 
católica majestad  de quien debería 
ejercerla  tras haber conseguido la 
legitimación al trono en los campos 
de batalla de una “monarquía gue-
rrera” y la instauración de una nueva 
realeza hereditaria en España, como 
también por aquellas fechas le acon-
sejaba -algunos dicen que hasta le ur-
giera a coronarse como rey absoluto 
“por aclamación” - su aúlico consejero 
Luís Carrero Blanco, que fuera uno de 
los que desaconsejara la entrada de 
España en la IIª Guerra Mundial cuan-
do solo era un capitán de navío de  la 
Armada y que con el tiempo llegara a 
convertirse en el segundo presidente 
de uno de los últimos gobiernos fran-

quistas y, además, en el último de los 
cinco presidentes asesinados en Es-
paña durante el ejercicio de su cargo, 
en este caso por ETA, la sangrienta y 
siniestra banda terrorista vasca.

 Se dice que la propuesta de Carrero 
fue prudentemente rechazada por 
un Francisco Franco que ya a princi-
pios de la guerra civil, creyendo in-
minente el final de la guerra con la 
entrada de sus fuerzas en la capital 
de España, solicitó a dos empresas 
británicas la fabricación de billetes 
de 25, 50, 100 y 500 pesetas en la 
que aparecería su figura, sin que se 
materializara por las presiones del 
gobierno británico. Nuevamente,  en 
1940 fue en Italia donde pretendió que 
imprimieran los billetes de 50, 500 y 
1000 pesetas, este último billete  con 
un Franco civil, de los que se llega-
ron a emitir las pruebas de impresión, 
aunque el temor de que los Aliados no 
los aceptasen para el comercio inter-
nacional disuadió al dictador que en 
años posteriores sí acuñaría  moneda 
con su vera efigie enmarcada por la 
leyenda que legitimaba su caudillaje 
«Por la gracia de Dios»,  como lo eran 
los monarcas de la borbónica dinas-
tía destronada en 1931 tras unas elec-
ciones municipales, cuyos herederos 
aguardaban entre bambalinas el re-
conocimiento y la legitimación, esto 

es, el favor de quien tenía de hecho 
la potestad de señalar a su sucesor a 
en la jefatura del Estado español con 
el título de rey, que recayó sobre Juan 
Carlos, el mismo que había educado 
a su conveniencia en España, lejos de 
“las malas influencias” e ignorando 
los derechos de otros pretendientes, 
mientras en sus luengos años otorga-
ba títulos nobiliarios como aquel el 
de  Conde de FENOSA, un magnate 
de la banca y las eléctricas gallegas 
ejemplo de la aristocracia franquista. 
Como a Napoleón Bonaparte, no le 
habría faltado un papa para consa-
grar su coronación en la sede prima-
da de Toledo -allí estaba Pío XII que 
lo había felicitado como salvador de 
España y vencedor del comunismo 
tras la Cruzada- e incluso podría, 
como el Gran Corso, autocoronarse, 
pues como él, Franco era su propia 
fuente de legitimidad tras la Victoria. 
Hubiera sido curioso de ver como go-
bernaba un país apoyado entre otros, 
en los falangistas siempre declarados 
como republicanos, y los turiferarios 
de la iglesia católica que le incensa-
ban cuando entraba para asistir a las 
solemnes ceremonias en los templos 
bajo palio, sin complejos, como ha-
bían hecho durante siglos con el Rey 
de los Cielos.

Franco, el hombre que pudo reinar
J. L. Mohedano

Como niño criado en el campo y con 
contactos muy escasos fuera del nú-
cleo familiar, durante la niñez, la ado-
lescencia y juventud, fui muy tímido. 
Ahora soy por completo consciente 
de hasta donde llegaba mi timidez y 
las oportunidades que la vida, como a 
todos, nos brinda y que no supe apro-
vechar.

En ocasión anterior, dije que me cos-
tó mucho deshacerme de ella, cosa 
que no conseguí hasta pasados varios 
años de haber iniciado mi vida profe-
sional.

Sobre todo, recuerdo que aquella 
timidez me ocasionó más de un pro-
blema en lo referente a las relaciones 
sociales, durante los últimos años de la 
adolescencia.

En aquella época, cualquier visita de 
una persona que no formase parte de 
nuestro círculo habitual, me ocasiona-
ba un desasosiego pues tenía la sen-
sación de que me iban a tratar como 
alguien inferior a las personas con las 
ellos trataban normalmente, al con-
siderar, quizás debido a la forma casi 
siempre despectiva, con que quienes 
vivían en el pueblo se referían a los 
campesinos, alguien de una categoría 
personal muy baja. Esto a pesar de que 
(puede parecer un contrasentido) opi-
naba que tenía los padres mejores del 
mundo, tanto como personas como 
trabajadores que se esforzaban al 

Mi timidez  II

máximo para que nunca faltase nada 
de lo necesario en la familia.

Como he explicado en otras ocasio-
nes, mi infancia transcurrió en “El Ca-
ñal” para posteriormente (a partir de 
la decisión tomada de forma conjunta 
por mis padres) dejar de trabajar para 
mi abuelo paterno (nunca supe que 
tipo de sueldo percibía) arrendar los 
“Olivares de Quintín”, más otras tierras 
de secano para dedicarlas al cultivo de 
cereales.

En otra ocasión, explicaré el cambio 
que aquello supuso para la familia y 
nuestro futuro, pero en esta ocasión, 
me voy a centrar lo que esto supuso 
para nuestras relaciones y, especial-
mente para mi timidez en el inicio de 
la adolescencia pues, era en muy poca 
medida y únicamente en ocasiones 
determinadas del año, cuando nos 
relacionábamos con otras personas y, 
más importante aún, de un nivel social 
algo superior.

Los dos trozos de olivar arrendados 
eran propiedad de una señora y sus 
hijos, quienes (no sé si todos) tenían 
una tienda de ultramarinos, tienda 
que disponía de un amplio vestíbu-
lo en el cual había algunas mesas de 
pequeñas dimensiones, en las que se 
servían principalmente vasos de vino, 
lo mismo que en un extremo del mos-
trador de la tienda. En mismo había 
un expendedor de bolas de chicles y 
caramelos, que mediante la introduc-
ción por la correspondiente ranura de 
una moneda (no recuerdo el valor que 
debía tener) después de girar una pe-
queña palanca salía una bola, alguna 
de las cuales, muy pocas, había inscrito 
un número, lo que significaba haber 
obtenido como premio tantas bolas 
como indicaba el número. Y, como 

siempre he sido un goloso, mi padre 
cada vez que iba al pueblo regresaba 
con bolas de aquellas.

Regresando al tema de este recuer-
do que estoy plasmando, decía que 
nuestras relaciones se ampliaron a 
partir de los arrendamientos pues ade-
más de en los días de la Pascua de Re-
surrección, así como en algunas otras 
festividades, venían a pasar el día al 
olivar en que se encontraba la vivien-
da algunas de las hermanas copropie-
tarias con sus hijos e hijas, y aunque 
en principio no me gustaban aquellas 
visitas pues me despertaba una gran 
desazón la perspectiva de tener pulu-
lando por la finca a personas descono-
cidas, pronto, no solo me acostumbre 
sino que cuando se acercaban algunas 
de las fechas en que era posible que vi-
niesen, comencé a esperar impaciente 
sus llegadas.

Lo que comenzó suceder en la 
época de mi transición de la niñez a 
la adolescencia, y es que sin darme 
cuenta comenzaron a despertar en 
mi interior sentimientos e impulsos 
anteriormente desconocidos y, tengo 
que decir que la responsable del ini-
cio de aquel cambio fue una niña de 
más o menos mi edad, de rostro claro, 
ojos azules y con algunas pecas en la 
cara que, como es bastante habitual 
en semejantes ocasiones, yo deseaba 
cada vez con mayor fuerza, que vinie-
se con el grupo (cosa que no siempre 
ocurría) y los nervios se adueñaban 
de mi interior cada vez que la veía y, 
algo muy difícil de explicar, era lo que 
se desataba en mi interior cuando me 
pedía que le empujase el columpio 
instalado en el eucalipto situado en la 
parte derecha de la casa, tras subir al 
mismo.

La asociación Cultural y Patrimo-
nia Desde la Cima organizó el pasa-
do 10 de julio  el espectáculo “Entre 
boleros y coplas”.

 Un evento que se llevó a cabo en 
las inmediaciones del polideportivo 
de la localidad y  que contó con la 
asistencia de un centenar de perso-
nas,  que pudieron disfrutar de este 
espectáculo, siempre cumpliendo 
las medidas establecidas por las 
autoridades por la pandemia de la 
Covid-19.

El espectáculo dio comienzo con 
la actuación de May López, que in-

terpretó una serie de  boleros, con 
el acompañamiento musical de Ma-
nuel Molina, al piano; José Salgado, 
al bajo; y Manuel Luque, a la percu-
sión. Los boleros se iban alternando 
en el escenario con la Copla,  inter-
pretada  por Maite Adrián.

Las dos artistas estuvieron acom-
pañadas al baile por   Irene Álvarez 
y José María Ruz, campeones de Es-
paña y de Europa de bailes de salón.

 En definitiva, un espectáculo que 
tuvo actuaciones de cante y baile 
que hizo las delicias de los asisten-
tes.

La asociación Cultural y Patrimonia 
Desde la Cima organizó el pasado 10 
de julio  el espectáculo “Entre boleros y 
coplas”

El espectáculo contó con las actuaciones de May López y 
Mayte Adrián

elp
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Alfonso García-Donas Sepúlveda  Psicólogo

El mundo de los adolescentes es 
maravilloso a la vez que com-

plicado. Sin excepción, todos los 
adultos hemos pasado por ahí. Pero 
la mente tiene una curiosa tendencia 
a borrar las implicaciones emociona-
les de las etapas pasadas de la vida. 
Realmente no es que lo olvidemos, 
pero perdemos la huella de memo-
ria emocional que nos mantiene co-
nectados a aquel momento. Y es que 
ocurre que una vez cambiamos de 
etapa evolutiva (dicho de otro modo, 
maduramos), la conexión emocio-
nal termina por disiparse y a efectos 
prácticos «ya no nos acordamos» de 
cuando estuvimos allí.

Esto es algo que ocurre en todos los 
tránsitos madurativos: de la primera 
infancia a la infancia, de la infancia 
a la preadolescencia, de la preado-
lescencia a la adolescencia, de la 
adolescencia a la juventud… Y así 
sucesivamente. Es por eso que aun 
habiendo pasado por ello, la vida de 
los adolescentes puede llegar a resul-
tarnos ajena, perturbadora, molesta 
e incomprensible en nuestra etapa 
adulta.

Por ello, uno de los grandes con-
flictos que nos encontramos en casa 
con respecto a los adolescentes, es lo 
poco que los entendemos. Por ello, 
ahora que están de vacaciones y pa-
san mucho tiempo en casa, quería 
contaros algunas cosas claves sobre 
la adolescencia. Veamos algunas cla-
ves:

Los adolescentes no tienen el mis-
mo sistema de prioridades y necesi-
dades que tú.

Lo que para ti es importante para 
el adolescente no. Es así de simple. 
Las tareas del hogar, como el estudio, 
como ciertos protocolos sociales…, 
sencillamente para ellos no tienen 
importancia alguna. Con lo cual, no 
tienen un compromiso con ello. Si lo 
hacen, lo hacen porque saben que 

deben hacerlo, no porque quieran 
hacerlo, así es que lo harán con des-
gana y probablemente bajo la ley del 
mínimo esfuerzo.

Su lóbulo prefrontal aún no está 
acabado de hacer.

La región cerebral prefrontal está 
involucrada en la planificación de 
comportamientos cognitivamente 
complejos, en la expresión de la per-
sonalidad, en los procesos de toma 
de decisiones y en la adecuación del 
comportamiento social. Además, sa-
bemos que esta área cerebral empie-
za a desarrollarse en los primeros me-
ses de vida y es la que más tarda en 
madurar del todo, aproximadamente 
hasta los 25 años de edad.

Traduzco: lo que nos hace más adul-
tos, lo que nos da ese sentido común 
que nos ayuda a inhibir nuestras ape-
tencias en pos de nuestras responsa-
bilidades, lo que nos hace entender 
las consecuencias de nuestros actos, 
y otra suerte de comportamientos 
maduros, aún no se ha terminado 
de hacer en los adolescentes. Es lo 
que hay, no se puede pelear contra 
gigantes. O… más bien, para pelear 
contra gigantes hay que saber elegir 
las estrategias, más abajo veremos 
algunas de ellas.

Literalmente, el adolescente vive en 
constante efervescencia. 

Adolescencia proviene del latín 
<<adolescencia>>, ad: a, hacia + 
oloscere, del verbo oleré, crecer. Lite-
ralmente significa <<la condición o el 
proceso de crecimiento>>.

Esto quiere decir que todo en ellos 
es un proceso madurativo. A veces 
cometemos el error de pedirles o 
espera de ellos abruptamente, como 
de un día para otro, que empiecen a 
hacer/entender algo sobre lo que no 
se han parado a pensar en su vida, 
porque entendemos que ya debe-
rían saberlo. De un día para otro 
pretendemos que asuman respon-

sabilidades que ni son importantes 
para ellos, ni han aprendido a hacer 
nunca. ¡Error!

El adolescente siempre cree tener 
la razón.

Entre el gremio de profesionales 
de la infancia, se habla de la Adoles-
cencia, una etapa alrededor de los 
dos años en la que el niño aprende 
a decir No. Y es que cuando el niño 
aprende algo nuevo, lo explota y al 
principio lo hace sin una discrimi-
nación racional de su uso. Dicho de 
otro modo, empiezan a decir no para 
todo sin asociarlo coherentemente 
a un rechazo real de algo. Lo hacen 
porque saben hacerlo. 

Lo mismo pasa con el adolescente: 
se adhieren a opiniones simplemen-
te porque es lo último que les ha 
llegado, llevan tal ropa porque es la 
que está de moda, escuchan tal mú-
sica como forma de reafirmarse en 
el mundo, creen que lo que les pasa 
sólo les pasa ellos y es lo peor que 
les podría estar pasando… El adulto 
debe entender esto desde una posi-
ción elevada de respeto y empatía, 
tal vez de condescendencia, pero 
nunca de confrontación. 

Cuando el adulto se vuelve hípere-
xigente, el adolescente se aleja.

Y es que una de las experiencias 
más temidas por el joven en general 
(extensible a algunos ámbitos del 
mundo adulto como por ejemplo 
el laboral) es no saber/poder/tener 
la capacidad de cumplir con las ex-
pectativas de sus referentes, sen-
tirse rechazado por ellos, perder su 
comprensión y admiración. Cuando 
eso ocurre de manera continuada, el 
adolescente se aleja como forma de 
protección y nos retira el privilegio 
de ser sus referentes. Dicho en térmi-
nos ejecutivos: perdemos el lideraz-
go. Ojo, porque si nosotros -los adul-
tos de referencia: padres, madres, 
profesorado, entrenadores deporti-

vos, etc.- perdemos dicha capacidad, 
la van a buscar en otros lugares… No 
hace falta que añada más.

Resumiendo: cuando somos muy 
rígidos y exigentes, cuando nunca 
nada es suficiente para nosotros, 
cuando nos mostramos castigadores, 
etc.; dejamos de ser referentes y líde-
res para nuestros hijos. Es en ese jus-
to punto y en adelante cuando sen-
timos que hemos perdido el control 
sobre sus conductas y se nos tornan 
unos desconocidos.

Pero no está todo perdido. Eso nun-
ca. Veamos algunas claves de cómo 
acercarnos al mundo del adolescen-
te:

Entiende que para ellos algunas 
cosas van a tener sentido y otras no. 
Cuando le pidas algo, hazte cargo de 
esto y mentalízate para tener pacien-
cia con aquellas cosas que para ellos 
son poco importantes.  

Cuando hagan algo que para ti sea 
satisfactorio, refuerza positivamente 
el hecho en sí, no su excelencia, pues 
raramente van a ser excelentes.

Cuando les pidas algo, pídeselo por 
favor, recuerda que muchas cosas 
van a ser necesidades tuyas, no su-
yas. 

Agradece cada pequeño gesto 
como si fuera algo excepcional. Di-
cho de otro modo, como si no fuera 
lo que tiene que ser. 

Entiende que van a trabajar siem-
pre bajo el mínimo esfuerzo para lo 
que no les importa. No es nada per-
sonal.

Hazte cargo de que todo lo que 
para ti es importante para ellos es 
irrelevante. Genera expectativas re-
alistas. 

Entiende que ellos no han venido al 
mundo para ser un calco tuyo. Así es 
que no lo intentes, siempre sale mal. 

– No des por hecho que algún día 
tendrás que dejar de repetir las cosas. 
Tal vez eso nunca pase mientras sean 

adolescentes. 
No te metas en discusiones irracio-

nales (con tendencia al infinito) en las 
que ellos acaban reduciendo su ar-
gumentario al absurdo para llevarse 
la razón. Te van a desquiciar. Sé más 
inteligente y maduro/a.  

Por eso último, elige las batallas a 
pelear, si te metes en todas estás per-
dido/a. 

Muéstrate siempre laxo/a a la hora 
de darles directrices: muévete en in-
tervalos de tiempo, no seas rígido/a.

Vigila de reojo que estén bien, que 
no se metan en líos, que sean per-
sonas cuidadosas con la vida, respe-
tuosas con las personas y la vida en 
general… Introduce consecuencias e 
impón firmeza cuando sea necesario. 
Pero no intentes compensar con un 
exceso de control el miedo a que les 
pase algo fuera de casa. 

Si quieres que colaboren en casa, 
recuérdales cuantas veces sea nece-
sario el inmenso valor que tiene su 
esfuerzo para el bienestar del hogar.

Juega con la entrega y retirada de 
privilegios como moneda de cambio.

No por jóvenes tienen poco gusto 
por las normas de cortesía: utiliza con 
ellos el por favor y el gracias, así como 
las disculpas cuando como adulto te 
equivoques. 

Interésate, adéntrate en su mundo. 
Comprende cómo piensan, qué les 
divierte, qué les apasiona, qué les 
preocupa, cuáles son sus problemas 
y sus anhelos... Conoce la persona 
que es. 

NO COMPARES SU COMPORTA-
MIENTO CON NINGÚN OTRO. Cada 
persona es única y así debemos ayu-
darles a sentirse.

Y recuerda: un día alguien opinó de 
ti lo que tal vez tú hoy opinas sobre la 
adolescencia…

Y no has salido tan mal; Tenle pa-
ciencia. 

La adolescencia, una enfermedad que se cura con 
el tiempo
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Adalberto García Donas León

Casi sin darnos cuenta hemos pasa-
do el ecuador del año gracias a todas 
vuestras aportaciones. Recuerdo a 
todas esas personas que me dicen 
que van a mandar fotos para publi-
carlas y que no terminan de mandar, 
que estas deben estar deben llegar  
medianamente documentadas, con 
una fecha o al menos el año que se 
hizo, con el motivo de la misma, el 
lugar donde se realizó y si encima 
vinieran con los nombres y apellidos 
de los personajes que aparecen en 
ella, sería lo ideal. 

Este mes aparece una fotografía 
que aunque es a color, es del año 
1996 y por lo tanto tiene la antigüe-
dad necesaria de 25 años para ser 
publicada en esta sección. Con ellos 
quiero decir que también podéis 
mandar fotografías de esas carac-
terísticas, porque las de blanco y 
negro que se puedan publicar, que 
la hay muy buenas, no llegan con la 
información necesaria como a mí me 
gustaría y por lo tanto no puedo pu-
blicarlas. 

Foto 1
Cedida por Amparo Toral, fechada 

en 1907
En ella vemos una panorámica de 

la Mina Antolín situada en Peñarro-
ya-Pueblonuevo junto al límite con 
el término municipal de Belmez y 
que dio lugar a la construcción de 
las casas de los directivos junto a la 
propia mina y de los obreros un poco 
más retiradas, en lo que se conoce 
popularmente con la Barriada de Los 
Cuarteles.  

Foto 2
Cedida por Amparo Toral, fechada 

en 1919
En ella vemos la llegada a la Esta-

ción de Pueblonuevo del Terrible por 
la línea de vía Estrecha FEVE “Fuente 
del Arco-Peñarroya-Puertollano”, de 
un tren de mercancías.

Foto 3
Cedida por Amparo Toral, fechada 

el19 de abril de 1957
En ella vemos una unidad del Auto-

motor Billard en la Estación de Puer-
tollano, que circularon con pasajeros 
por la línea de FEVE (Ferrocarriles 
Españoles de Vía Estrecha) Fuente 
del Arco-Peñarroya-Puertollano. A 
mediados del siglo pasado hasta el 
cierre definitivo de la línea en 1969. 

Foto 4
Cedida por familia Cambrón Rome-

ro, fechada en 1955
Clásica foto de fin de curso en los 

colegios, con la diferencia que esta 
está coloreada manualmente y en lu-
gar de un mapa de España han pues-
to un paisaje decorativo.

En ella vemos a los hermanos Anto-
nio y José Cambrón Amor. La misma 
está realizada en el Colegio Público 
Eladio León de Peñarroya-Pueblo-
nuevo.

 Foto 5 
Cedida por familia Cambrón Rome-

ro, fechada el 27 de mayo de 1960
La misma está realizada en la Parro-

quia Virgen del Rosario, actual Real 
Iglesia Matriz de mismo nombre en 
Peñarroya-Pueblonuevo, lugar don-
de se venera la talla de la Virgen del 
Rosario del siglo XV, Patrona de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo.

En ella vemos a Carmen Romero 
Alcántara, recibiendo la Primera Co-
munión de manos del Párroco Rafael 
Gutiérrez Márquez.

Foto 6 
Cedida por familia Cambrón Rome-

ro, fechada e1 1 de mayo de 1968
La misma está realizada en los 

Huertos Familiares de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, hasta donde se 
habían desplazado para celebrar la 
Fiesta de San José Obrero. En ella 
vemos a las amigas Mari Loli “Pelu-
quera”, Adela Amor, Ani y Carmen 
Romero.

Foto 7
Cedida por familia Cambrón Rome-

ro, fechada en 1972
La misma está realizada en la canti-

na del Cuartel de Cría y Doma de Ca-
ballos en Écija (Sevilla). En ella vemos 
a Antonio Cambrón, 3º por la izquier-
da, acompaña de varios compañeros 
de mili.

Foto 8
Cedida por familia Cambrón Ro-

mero, fechada el 27 de enero de 
1974

La foto está realizada en la Parro-
quia El Salvador y San Luis Beltrán 
de Peñarroya-Pueblonuevo y en 
ella vemos el bautizo de Antonio 
Javier Cambrón Romero, realizado 
por el Párroco D. Juan. Son testigos 
sus padrinos Francisco Carmona y 
Antonio Cambrón y sus padres An-
tonio Cambrón y Carmen Romero. 
El bautizado sigue residiendo en 
nuestra localidad y es fontanero de 
profesión. 

Foto 9
Cedida por Francisco Reixach 

Fuentes, fechada el 5 de octubre de 
1996 

La misma está realizada en el inte-
rior del Polideportivo Municipal de 
Peñarroya-Pueblonuevo y en ella 
vemos al equipo Senior del Club 
Polideportivo de la localidad que 
esa temporada 96-97 jugaría en la 
2ª División Nacional de Baloncesto, 
consiguiendo al final de la misma 
jugar la fase de ascenso a liga EBA 
en la isla de La Palma, donde con-
siguió el ascenso por primera vez a 
dicha categoría para la temporada 
siguiente 97-98.

De izquierda a derecha vemos a: 
Antonio Luis Luna, Eduardo Pedre-
gosa, Diego Algaba, Daniel Gon-
zález, Jesús Ruiz, Alfonso Hidalgo, 
Manolo Cruz, Francisco Reixach, 
Francisco José Muñoz, Juan Pana-
dero, Gonzalo Moratalla, Antonio 
Serrano, Juan Carlos Liñán, Alberto 
León y José Manuel Suarez.     
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La vida de un peñarriblense
Miguel Luis Vigara Durán

Capítulo 13

Un Seminario tan grande como 
es el de San Pelagio de Córdoba, 
albergaba en la época de los años 
60 del siglo pasado, numerosas de-
pendencias además de las clases de 
los cursos de los latinos, filósofos y 
teólogos. La primera, y la más im-
portante a mi juicio, es la magnífica 
capilla en la que los días solemnes 
de fiesta, se llenaba con todos los 
seminaristas del Seminario menor 
y mayor. Le seguía una lista variada, 
despachos del ecónomo, del rector 
y del padre prefecto, los cuartos de 
los diferentes sacerdotes que vivían 
en el propio seminario, los cuartos 
de los seminaristas mayores… Hay 
que añadir los comedores, el salón 
de visitas que a veces se convertía 
en sala de proyección de magnífi-
cas películas, los patios de juego, 
el de cemento y el de tierra de los 
Santos Mártires, las duchas…

Quiero fijarme en algunas depen-
dencias que me llamaron la aten-
ción la primera vez que supe de 
ellas y que utilicé alguna vez y otras 
a menudo.

La primera de ellas es la enfer-
mería y sala de curas, que contaba 
además con tres cuartos adapta-
dos para servir de pequeño hospi-
tal con tres camas en cada uno de 
ellos. Los que se presentaban con 
un cuadro de fiebre, malestar de 
las anginas y otras dolencias leves, 
lo que solía ser relativamente habi-
tual, entre tantos seminaristas, se 

trasladaban a esos cuartos y eran 
atendidos por seminaristas enfer-
meros, que les llevaban la comida 
y la cena y controlaban la fiebre, 
y si tenían que tomar algún me-
dicamento, se lo administraban, 
siempre con la supervisión del en-
cargado de la enfermería, que los 
primeros años ejercía de tal Pedro 
Crespo, pues había estudiado va-
rios cursos de medicina. Cuando el 
cuadro era más grave, eran trasla-
dados al hospital de agudos, en la 
plaza del Cardenal Salazar, no muy 
lejos del seminario. Le sustituyó 
Gregorio, de Belmez, cuando Pedro 
cantó misa.

La segunda dependencia era una 
clase de los latinos frente al patio 
de cemento, en el corredor que 
daba a la puerta falsa de la sacristía. 
En ella, después del almuerzo, y en 
el recreo largo de la tarde, los pe-
luqueros, seminaristas que habían 
aprendido ese oficio, como José 
Luis González, que lo aprendió de 
su padre, se dedicaban a pelar a 
todo aquel que se lo solicitaba. Nos 
costaba muy pocas pesetas, pero 
era tan necesario su trabajo que to-
dos, periódicamente, teníamos que 
pasar por la barbería. Desde los lati-
nos, a los teólogos, pasando por los 
filósofos. Los teólogos que ya ha-
bían recibido algunas órdenes, las 
menores, hasta el subdiaconado y 
el diaconado, todos ellos se hacían 
periódicamente la tonsura. Los pe-

luqueros tenían unos moldes de 
plástico duro que utilizaban como 
plantilla. Pelaban lo más posible la 
coronilla y finalmente la rasuraban, 
dejando perfecta la forma de una 
hostia en su cabeza. Era un signo 
visible de su entrega a Dios.

La tercera es una salita al final del 
pasillo donde están ubicadas las 
habitaciones dedicadas a los enfer-
mos. Se trata de una dependencia 
en la que se habían colocado varias 
máquinas de escribir, al menos seis, 
unas más antiguas que otras, que 
podíamos utilizar en los tiempos 
libres, fundamentalmente los re-
creos, para aprender a escribir con 
cierta velocidad y utilizando todos 
los dedos de las dos manos, y no 
con el índice y corazón solamente. 
Yo sentí la necesidad de aprender 
utilizando el método de aprendi-
zaje, que varios de ellos se encon-
traban a nuestra disposición en la 
sala. He de agradecer que existiera 
semejante dependencia a nuestra 
disposición porque aproveché al 
máximo esa oportunidad y sigo 
escribiendo ahora en el ordenador 
con todos los dedos de ambas ma-
nos, lo que redunda en rapidez, y 
hasta llegué a escribir sin mirar al 
teclado. 

Lo que se aprende de pequeño, 
nunca se olvida, como montar en 
bicicleta.

La etapa de mi vida en el Seminario de San Pelagio  (IV Parte)
-Actividades fuera de las clases- Vamos hacer unas judías pochas 

con almejas y gambas, sé que es 
verano pero  es  un plato de legum-
bres que siempre apetece porque 
son muy suaves, encontrarlas las 
pocha frescas  es algo complica-
do ya que ahora no es temporada, 
pero las podemos encontrar de 
bote, pero  eso sí, que sean pochas 
de buena calidad, os saldrán riquí-
simas si lo hacéis como yo las hago.

Ingredientes:
2 botes de 400 gramos de judías 
pochas
1 pimiento verde
1cucharada de pimentón de la vera
3 chalotas o media cebolla dulce
1/2 kilo de almejas vivas   de buena 
calidad, yo uso unas que en Merca-
dona o vuestra pescadería las po-
déis  encontrar
3OO gramos de gamba fresca blan-
ca de Huelva o rojas a vuestro gusto
Sal
Perejil fresco
2 dientes de ajos
1cucharada de harina
1 vaso de vino blanco
 Para el caldo:
 Las cabezas de las gambas
1 cebolla
1\2 puerro lo blanco
1 zanahoria
Sal 4 o 5 granos de pimienta
Laurel una hoja
1 tomate maduro
Elaboración: 
En una cazuela con un poco de acei-
te doramos las cabeza de gambas, 
las machacamos para que suelte 
su jugo, seguido introducimos las 
verduras picaditas, ponemos un 

Judías pochas con almejas y gambas

poquito de sal y cubrimos de agua. 
Dejamos cocer unos 25 minutos cola-
mos el caldo y lo reservamos. 
Para hacer las pochas hacemos un 
sofrito con la cebolla y  pimiento, y  
dejamos que se sofría. Introducimos 
el tomate picadito y  dejamos cocinar 
a fuego medio de 15 a 20 minutos. 
Escurrimos las pochas y  las lavamos 
con agua fría en un escurridor. 
Ya terminado el sofrito introducimos 
las pochas y cubrimos con el caldo y 
las cocinamos a fuego suave 15 minu-
tos
Vamos hacer las almejas y gambas en 
una sartén con un poco aceite. So-
freímos los ajos en láminas mirando 
que no se nos quemen, echamos la 
cucharada de harina y  la tostáis un 
poco,  ponemos el pimentón, remo-
vemos y seguido volcamos el vino 
blanco,   las almejas y el perejil picado 
y  dejamos que abran. Agregamos las 
gambas ya pelada y las echamos a la 
cazuela, las cocinamos unos 10 minu-
tos fuego suave y listo para la mesa y 
disfrutarlas. 
 Cocina fácil y sencilla pero con sabor 
espectacular                                                  

Quizás nos recuerde a un juego 
de mesa, pero no, bajo este título se 
esconden tres prendas muy básicas 
e imprescindibles para vestir en ve-
rano. Aunque el tejido a rayas es un 
estampado clásico, anchas o estre-
chas, horizontales  o verticales, hay 
temporadas en las que vuelve con 
fuerza para alegrar los días más calu-
rosos. Vamos a ver qué tipo de pren-
das están de actualidad y cómo po-
demos llevar a nuestros estilismos.

Comenzamos por la camisa de 
estilo masculino, la de siempre con 
cuello,  puños y tapeta central, dada 
su versatilidad, se podrá utilizar 
durante todo el año; pero será du-
rante la temporada estival cuando 
adquiera el estilo más informal, ya 
que al llevarla con las mangas subi-
das, más desabrochada y con el bajo 
recogido parcialmente, dará ese aire 
moderno dentro de lo clásica que es 
esta prenda.

La segunda opción sería llevarlas 
en camisetas, esas que nos recuer-
dan el estilo marinero, y que llevadas 
con algún bordado en el delantero 
con letras en dorado, darán el toque 
glamuroso  para llevarlas tanto de 

día como de noche. Por la mañana 
puedes  llevarla con un pantalón 
corto, y para la noche quedará per-
fecta si la complementas con una 
falda larga o un pantalón de estilo 
“culotte”, que son de pierna ancha y 
con largo a media pierna.

Y por último y no menos impor-
tante, el vestido tipo camisero con 
cuello mao, abierto por el delantero 
y con el bajo redondeado, dejando 
los laterales algo más cortos. Lleva-
do suelto complementado con unas 
zapatillas de esparto, será ideal para 
salir por la mañana ; si decides llevar-
lo para la tarde-noche, ajústalo con 
un cinturón y cálzate unas sandalias 
de tacón.

A la hora de hacerte con una de 
estas prendas, tienes que tener en 
cuenta la disposición de las rayas, en 
vertical estilizan, en horizontal en-
sanchan y en diagonal dan un toque 
de actualidad. Y aunque siempre se 
han asociado con el blanco y otro 
color, ya hay estampados con distin-
tos colores y anchuras en las líneas, 
ahora ya es encontrar el que más se 
adapte a tus gustos.

Tres en raya
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Direcciones de Farmacias de Guardia  hasta las 22,00 horas, así 
como toda la noche en Peñarroya-Pvo., del 1 de AGOSTO 2021 
al 31 de AGOSTO 2021

Toda la noche
CARNAVAL, 19
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
LA LUNA, 17
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13

CARNAVAL, 19
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
LA LUNA, 17
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19
LA LUNA, 17
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13

Día 01
Día 02
Día 03
Día 04
Día 05
Día 06
Día 07
Día 08
Día 09
Día 10
Día 11
Día 12
Día 13
Día 14
Día 15
Día 16
Día 17
Día 18
Día 19
Día 20
Día 21
Día 22
Día 23
Día 24
Día 25
Día 26
Día 27
Día 28
Día 29
Día 30
Día 31

Desde elperiódico sabemos que son momentos muy difíciles. 
Nos unimos al dolor de familiares y amigos de los fallecidos.

Fecha         Nombre                           Edad

Listado de fallecimientos de JULIO 2021 solicitado por 
los paisanos que están fuera de la comarca.

Peñarroya-Pueblonuevo
01-7-2021  Francisco Mateos Santos  86
03-7-2021  Manuel Jiménez Valenzuela  89
05-7-2021  Matías Prats Ortega   83
05-7-2021  José Luis Rueda López  67
05-7-2021  Rafael Ramírez blanco  61
12-7-2021  Isabel Murillo Ledesma  84
13-7-2021  Idema Mata Camacho  99
16-7-2021  Isabel Luna Fernández   84
18-7-2021  Gracia Gómez Gallego  86
20-7-2021  Pablo Domínguez Hidalgo  98
23-7-2021  Antonio Girado Ruiz    83
25-7-2021  Iluminada Gallardo Ruiz  96
28-7-2021  Francisca Soledad Navas Sánchez 92
Belmez
02-7-2021  Dimas Zapata Moruno  83
04-7-2021  Emilia Herrera Sánchez  87
06-7-2021  Carmen Romero González  86
13-7-2021  Feliciano Carrasco Verdejo  62
Fuente Obejuna y aldeas
01-7-2021  Patricio Sánchez Cuadrado  88
05-7-2021  José Trimiño Sánchez   80
21-7-2021  Antonio Luis Habas León   69
Los Blázquez
11-7-2021  Rafael Gala Navas   87
Espiel
09-7-2021  Estrella Gavilán Jurado  94
13-7-2021  Amparo Rodríguez Maturana  95
14-7-2021  Carmen Luna Rubio   88
Villanueva del Rey
21-7-2021  Andrés García Peñas    90

La Cofradía de Nuestro Pa-
dre Jesús Nazareno, Santísimo 
Cristo de la Expiración, Santo 
Sepulcro y Nuestra Señora de 
los Dolores, establecida Canó-
nicamente en la Parroquia El 
Salvador y San Luis Beltrán de 
Peñarroya-Pueblonuevo, junto 
con nuestro Párroco y Consi-
liario el Rvdo. Sr. Don Agustín 
Alonso Asensio, hace saber a 
todos sus hermanos, devotos y 

fieles en general, que la venera-
da imagen de la Bienaventura-
da Virgen María en su advoca-
ción de Nuestra Señora de los 
Dolores, titular de esta Herman-
dad, será Coronada Litúrgica-
mente el día 12 de Septiembre, 
Festividad del Dulce Nombre de 
María Santísima, dicho acto ten-
drá lugar durante una Solemne 
Eucaristía que se celebrará a 
las 12:30 en nuestra Parroquia. 
Para tan magnánimo aconteci-
miento, dicho acto contará con 
la presencia del Sr. Don Enrique 
Calvente y la Residencia Santa 
Bárbara como Padrinos de Ho-

nor de la Coronación de la San-
tísima Virgen de los Dolores. 
En las próximas semanas se in-
formará de la fecha en la que se 
presentará el cartel anunciador 
de la Coronación y demás deta-
lles del acto.

Nota de Redacción
Enrique Calvente, natural de 

Peñarroya-Pueblonuevo, ha 
sido la persona que ha dona-
do la corona una vez restaura-
da. Es de plata, del siglo XVIII y 
está por decidir al cierre de esta 
edición, si la terminación final 
quedará en plata o se le dará un 
baño de oro.   

Tras la apertura de medidas que 
poco a poco van dando pié a una 
cierta normalidad, aunque aún nos 
quede mucho tiempo hasta conse-
guirla del todo, las Hermandades y 
Cofradías van poco a poco realizando 
los actos previstos en sus estatutos 
que a lo largo del año pasado 2020 
quedaron suspendido por el Estado 
de Alarma decretado el 14 de marzo 
por el Gobierno.

Con el paso de los meses la situa-
ción de pandemia que provocó dicho 
Estado de Alarma ahora inexistente, 
está remitiendo y las cosas van vol-
viendo a su cauce ante un “estricto” 
control establecido para este tipo de 
casos, marcado por el protocolo Co-
vid,. 

Así las cosas, las Hermandades y 
Cofradías han comenzado a realizar 
actividades tales como cultos y asam-
bleas en el interior de sus respectivas 
Parroquias y salones parroquiales. 
En el caso que nos atañe, la Herman-
dad de Nuestra Señora del Rosario, 
cuya titular es la Patrona de Peñarro-
ya-Pueblonuevo y Alcaldesa Perpe-
tua, ha podido celebrar el Cabildo 
General de Elecciones, que debería 
haberlo realizado el año pasado por 
estas fechas y que por los motivos ex-
puestos no pudo ser.

Comunicado 
Oficial

Cabildo General de Elecciones a Hermano/a Mayor
Adalberto García Donas León

Marisol Cabeza y Juan Pérez Ureña

Tras recibir la autorización pertinente y se-
guir escrupulosamente todo lo establecido 
para estos casos en sus Estatutos, el pasado 
17 de julio pudieron realizar dicho Cabildo 
en el Salón Parroquial de  la Parroquia El Sal-
vador y San Luis Beltrán a la que pertenecen. 
La mesa estuvo formada por dos miembros 
de la Comisión de Elecciones creada para 
controlar dicho proceso electoral y por el Pá-
rroco Agustín Alonso Asensio. 

Tras la correspondiente votación, se apro-
bó por mayoría absoluta la única candidatu-
ra presentada en tiempo y forma por Juan 
Pérez Ureña, persona muy querida por todos 
los hermanos, muy vinculada a la Parroquia 
y a la Hermandad, sustituyendo a la anterior 
Hermana Mayor, María del Sol Cabeza Mo-
yano, que por haber cumplido su tiempo 
establecido en los estatutos, no ha podido 
seguir en el cargo.

Debido a la pandemia que 
estamos padeciendo, por se-
gundo año consecutivo la 
Virgen del Carmen ha tenido 
que quedarse en su parroquia 
donde ha recibido a todas las 
personas que han decidido 
visitarla a lo largo de los actos 
conmemorativos celebrados 
por su Festividad. 

Para ello la imagen ha estado 
expuesta en el camerín central 
del retablo del Altar Mayor de 
la Parroquia El Salvador y San 
Luis Beltrán, en un montaje 
especial realizado para la oca-
sión, contando por supuesto 
con el beneplácito de su Consi-
liario y Párroco, Agustín Alonso 
Asensio. 

A lo largo de la novena que 
se ha celebrado en su honor, 
dos de las misas han sido can-
tadas por Coro Parroquial y la 
del viernes 16 de julio, día de su 
Festividad, la cantó con es tra-
dicional, el Coro Rociero “Ntra. 
Sra. de la Esperanza”. Ese mis-
mo día se realizó una multitu-
dinaria ofrenda floral a lo largo 
de todo el día desde las 10,00 a 

las 22,00 horas.   
Para esta ocasión Ntra. Sra. 

del Carmen ha estrenado un 
terno o vestido de ceremonia, 
realizado por Ana Asunción 
Moreno y ocho escudos pin-
tados a mano por Lola Mohe-
dano, en ocho velas diferentes 
decoradas especialmente para 
la ocasión con motivos florales, 
representando el Escudo de la 
Hermandad, el del Carmelo, 
el de Santa Teresa de Jesús, el 
de San Juan de la Cruz, el del 
Sagrado Corazón de Jesús, el 
del Santo Rosario, el de los Do-
lores de María y el de Peñarro-
ya-Pueblonuevo.

Otro hecho curioso es el de-
talle que hemos podido ver 
en la candelería expuesta en 
el montaje especial. Se trata de 
un cirio decorado con un lazo 
amarillo. Al parecer el mismo lo 
ponen todos los años… “como 
signo de lucha, contra el cáncer 
infantil, dado que la imagen de 
Ntra. Señora del Carmen fue 
bendecida el 15 de febrero de 
2014, día de la lucha mundial 
contra el cáncer infantil”.        

Celebrada la Festividad de la Virgen del Carmen

Estuvo expuesta en el retablo del Altar Mayor de la Pa-
rroquia El Salvador y San Luis Beltrán

Adalberto García Donas León

La Junta de Gobierno
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El Ayuntamiento de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo ha 
finalizado una actuación 
de mejora en las instalacio-
nes del colegio público San 
José de Calasanz, que ve-
nía siendo demandada por 
el AMPA de dicho centro 
educativo. Concretamente, 
las obras han consistido, 
fundamentalmente, en la 
sustitución de la cubierta 
de la nave que fue adap-
tada en 2017 como oficina 
de la asociación de padres 
y madres, así como para al-
macén de diverso material.

El alcalde, José Ignacio 
Expósito (PSOE), manifes-
tó que  “pretende dar res-
puesta a una necesidad del 
AMPA, para que puedan 
llevar a cabo su labor en las 
mejores condiciones posi-
bles, posibilitando así dis-
poner de unas instalacio-
nes de mayor calidad para 
el desarrollo de sus funcio-
nes, lo cual redundará en 
un mejor servicio hacia los 

El Ayuntamiento habilita un espacio para el 
AMPA del colegio San José de Calasanz

Esta actuación  se ha ejecutado con recursos propios del consistorio, y ha sido 
llevada a cabo por la empresa pública Promociones Industriales

niños y niñas del colegio “San 
José de Calasanz”. 

Esta actuación  se ha ejecu-
tado con recursos propios del 
consistorio, y ha sido llevada 
a cabo por la empresa pública 
Promociones Industriales. La 
actuación ejecutada ha con-
sistido en la sustitución de la 
cubierta por una nueva de 
chapa sandwich para mejorar 

el aislamiento, se ha levan-
tado el edificio para darle al 
techo la pendiente necesaria 
que evite la acumulación de 
agua, se han reparado grie-
tas aparecidas en uno de los 
laterales en los últimos tiem-
pos, se ha pintado el interior y 
exterior de la nave, y se ha co-
locado una reja en la ventana 
para garantizar la seguridad.

Espacio en el que se ha actuado en el colegio San José de Calasanz
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